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Неподалеку от Свердловска со
оружается Белоярская атомная 
электростанция имени И. В. Курча
това. Стройка объявлена ударной 
комсомольской. Сейчас монтажни
ки заканчивают установку оборудо
вания в дизель-генераторном цехе 
завершают монтаж главной паро
вой турбины.

На снимке; монтажные работы 
в реакторном отделении.

(Фотохроника ТАСС).

I

РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА; Есть годовой план
ЦК КПСС-В МАССЫ!

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС 
принял решения, направленные на 
то, чтобы ускорить темпы развития 
промышленности и строительства 
еще быстрее двигать вперед сель 
ское хозяйство, неуклонно новы 
шать жизненный уровень трудя
щихся. Новаторство, смелая ломка 
отживших организационных форм, 
осуществление подлинно революци
онных мер, открывающих широкий 
простор для дальнейшего бурного 
развития производительных сил об 
щества, находят единодушную под
держку всего народа.

Сейчас всюду развернулась рабо 
та по изучению и пропаганде мате 
риалов Пленума- ЦК. Сотни агита 
торов и пропагандистов проводят 
беседы среди трудящихся, органи 
зуют читки доклада товарища 
Н. С. Хрущева, разъясняют смысл 
и значение принятых решений 
Большую работу с населением 
ведут, например, агитаторы колхо 
зов имени Ленина, «Родина», «Про 
гресс» Бакчарского района, Орлов 
ского и Ингузетского леспромхозов 
Верхне-Кетского района, Колпа 
шевского рыбоконсервного комби
ната, колхозов «Победа», «Заветы 
Ильича», «Восход», «Искра» Пар- 
бигского района, многие агитаторы 
и пропагандисты партийных орга
низаций города Томска.

Но сделаны лишь первые шаги. 
Перед армией пропагандистов и 
агитаторов— глашатаев партии 
стоят огромные задачи. Успешное 
осуществление решений, принятых 
ноябрьским Пленумом ЦК КПСС, 
немыслимо без усиления организа
торской и идеологической работы в 
массах. Задача партийных органи
заций — довести материалы Пле 
нума ЦК КПСС до глубокого со
знания всех трудящихся, помочь 
каждому труженику определить 
свое место во всенародной борьбе 
за претворение этих: решений i 
жизнь. Все средства и формы идео 
логической работы должны быть 
направлены на то, чтобы мобилизо
вать трудящихся на успешное за 
вершение народнохозяйственных 
планов текущего года, на досрочное 
выполнение заданий семилетнего 
плана, дальнейший крутой подъем 
промышленного и сельскохозяйст
венного производства, на устране
ние всех недостатков.

Сейчас в области проходят пар
тийные собрания, на которых ком
мунисты обсуждают итоги работы 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Материалы Пленума будут также 
обсуждаться на предстоящих пар
тийных конференциях, в советских, 
профсоюзных и хозяйственных ор
ганизациях. На состоявшихся пар
тийных собраниях идет деловой 
разговор об улучшении партийного 
руководства всеми участками про
мышленного и сельскохозяйствен
ного производства, строительства, 
вскрываются неиспользованные ре
зервы производства, под огонь кри
тики берутся недостатки и их кон
кретные виновники. Очень важно 
чутко прислушиваться к высказы
ваниям и критическим замечаниям, 
добиваться, чтобы все ценные пред
ложения были реализованы.

«Темпы развития народного хо
зяйства страны, — говорится в по
становлении Пленума ЦК КПСС,— 
зависят главным образом от трудо
вых усилий миллионов, от умения 
организовать претворение в жизнь 
политики партии, планов хозяйст
венного строительства».

Необходимо поэтому всю органи
заторскую и идеологическую рабо
ту нацелить на решение тружени
ками города и деревни конкретных 
задач, поставленных перед заво
дом, фабрикой, стройкой, колхо
зом, совхозом, научно-исследова

тельским или учебным заведением 
— перед каждым коллективом. 
Долг партийных организаций— кон
кретно и целеустремленно разъяс
нять трудящимся их роль в борьбе 
за построение коммунизма, Нераз
рывно связывать теорию с практи
кой, с конкретным анализом хозяй
ственно-экономической деятельно
сти предприятия, хозяйства, с изы
сканием новых путей технического 
прогресса, повышения производи
тельности труда.

Учитывая огромное теоретиче
ское и практическое значение ре
шений Пленума, следует организо
вать глубокое их изучение в систе
ме партийного просвещения. Пер
вые занятия по изучению материа
лов ноябрьского Пленума ЦК уже 
состоялись в сети партийного про
свещения Пышкино-Троицкого лес
промхоза, подшипникового завода 
и во многих других партийных ор
ганизациях.

В некоторых районах кабинеты 
политического просвещения и куль
турно-просветительные учреждения 
проявили ценную инициативу — 
хорошо оборудовали выставки, 
специальные стенды и витрины с 
материалами Пленума, подобрали 
соответствующую литературу и на
глядные пособия. Например, в Иш- 
танекой, Белостокской, Никольской 
и Петровской библиотеках Криво- 
шеинского района оборудованы но
вые стенды, раскрывающие пер
спективы развития промышленно
сти и сельского хозяйства в свете 
решений Пленума ЦК КПСС. В Те- 
гульдетском районе организованы 
беседы о решениях Пленума ЦК по 
местному радиовещанию. Работни
ки культурно-просветительных уч
реждений Чаинского района орга
низуют показ достижений совет
ского народа за годы семилетки 
средствами кино, на тематических 
вечерах, читательских конференци
ях, на занятиях в школах и уни
верситетах культуры. Все это помо
гает трудящимся глубже изучать 
документы ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Изменения в партийном руко
водстве народным хозяйством, оп
ределенные ноябрьским Пленумом, 
исключительно велики. «Чем глуб
же преобразование, — указывал 
В. И. Ленин, — тем больше надо 
поднять интерес к нему и созна
тельное отношение, убедить в этой 
необходимости новые и новые мил
лионы и десятки миллионов».

Чтобы поднять на новый, более 
высокий уровень нашу работу по 
воспитанщр политической созна
тельности масс, необходимо, чтобы 
этой работой занимались все пар
тийные кадры, чтобы они постоян
но сами углубляли свои знания, 
необходимые для воспитательной 
работы. Для коммуниста нет ниче
го более почетного, чем работа по 
политическому просвещению и вос
питанию трудящихся, широкому 
разъяснению политики нашей пар
тии.

С БОЛЬШИМ подъемом тру
дится коллектив роторозали

вочной мастерской завода «Сиб- 
электромотор», решивший достой
но ответить на решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

15 декабря мастерская завер
шила свой годовой план. Залив
щики решили дать сверхпланового 
литья да  26  тысяч рублей.

—  Весь коллеЕтнв трудится хо
рошо, — ( говорит старший мастер 
А. А. Ряпша, —  но особенно от
личаются заливщики П. Я . Маль- 
зам. И, Дорофеев, Н. Пойманов. 
Они выполняют по полторы нор
мы в смену.

Четкую работу машин обеспечи
вают слесари А. Кондратьев, 
В. Жариков и В. Дубасов. Хорошо 
работает смена мастера Т. Захаро
ва.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
'

Ко л л е к т и в  томской трико
тажной фабрики одним из 

первых в управлении местной 
промышленности облисполкома 
выполнил годовой план по выпу
ску валовой продукции. Трико
тажники решили выработать до 
конца года сверхплановой про
дукции на 58 тысяч рублей, дать 
сверхплановых накоплений 47,5 
тысячи рублей, снизить себестои
мость продукции на 5,6 процента, 
перевыполнить задание по росту 
производительности труда на 
9 процентов, ликвидировать от
ставание по выпуску чулочно- 
носочных изделий.

В этом году на фабрике освоено 
13 новых видов изделий, в том 
числе полушерстяные.

Значительно перевыполняют за
дания чулочница В. Байгулова,

мотальщица А. Мельман, фангов- 
щица П. Козловская, швея ,Т. Аб- 
росова и многие другие.

А. ЦУРАНОВ, 
старший инженер управления 
местной промышленности.

V
■ К О Л Л Е К Т И В  Зырянского рай- 
* *  промкомбината выполнил го

довой план выпуска валовой про
дукции. До конца года решено 
выпустить сверхплановой продук
ции не менее чем на 15 тысяч 
рублей.

Улучшение организации труда, 
механизация ряда производствен
ных операций позволили пред
приятию по сравнению с 1961 го
дом увеличить производительность 
труда на И  процентов.

Лучших показателей на пред
приятии добился мебельный цех. 
Он выпустил мебели на 70 тысяч 
рублей при годовом плане 50 ты

сяч. В этом цехе высокой произ
водительности труда и хорошего 
качества продукции добиваются 
столяры Н. Ануфриев, В. Фролов, 
Н. Авлас. Ко.ллектив цеха решил 
дополнительно выпустить мебели 
до конца года еще на 5 тысяч 
рублей.

Хорошими делами встретили от
крытие сессии Верховного Совета 
СССР лесопильщики, руководимые 
мастером А. Кобзевым. Пилорам
ный цех выпустил на 92 тысячи 
рублей продукции при годовом 
плане 77 тысяч рублей. Рамщик 
К. Баур, рабочие М. Гайчичак и 
А. Кузнецов сменные задания вы
полняют на 125— 130 процентов.

В счет 1963 года работает кол
лектив обозо-кузнечного цеха, ко
торый уже выпустил сверхплано
вой продукции на 7 тысяч рублей.

Л. ВОЙТЕНКО.

Мясо сверх плана
К о л х о з н и к и  сельхозартели 

«Победа социализма», как и 
весь советский народ, горячо одоб
ряют решения ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, направленные на со
вершенствование партийного руко
водства народным хозяйством. В 
ответ на заботу партии о дальней
шем расцвете экономики нашей 
страны мы стремимся произвести 
больше продуктов сельского хозяй
ства. На днях мы досрочно выпол
нили план продажи мяса государ
ству: при годовом плане 480 
центнеров сдали на приемный 
пункт 499 центнеров мяса. Хоро
ший вклад в дело досрочного вы
полнения плана продажи мяса внес

СОЦИАЛИСТЫ И КОММУНИСТЫ 
в ЕДИНОМ ФРОНТЕ

ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). 
«Социалисты и коммунисты, подав
шие друг другу руки, не дадут се
бя разъединить. Отныне мы сообща 
будем вести сражение. Мы обеспе
чим хлеб нашим семьям. Мы обес
печим свободу. Мы обеспечим 
мир». Так заявил вчера генераль
ный секретарь Французской ком
партии Морис Торез, выступая на 
народном банкете в пригороде Па
рижа Иври-Витри.

Подчеркивая большое значение 
объединения республиканских сил 
во время голосования на выборах в 
Национальное собрание, Морис То-

Ни одному поколению в истории 
человечества не выпадало совер
шать столь грандиозных социаль
ных преобразований, какие произ
вели советские люди за истекшие 
45 лет. Все, чем гордится совет
ский народ, завоевано и достигнуто 
под руководством и по предначер
таниям ленинской партии, которая 
организует самоотверженный ч̂ зуд 
людей для построения коммунизма. 
Значение организаторской и идео
логической работы в массах все вре
мя возрастает, и нет сомнения, что 
партийные организации нашей об
ласти сумеют мобилизовать трудя
щихся на быстрейшее претворение 
в жизнь исторических решений но
ябрьского Пленума ЦК КПСС.“

Пленум Центрального
Комитета ВЛКСМ 

закончил свою работу
15 декабря I I  Пленум ЦК ВЛКСМ 

закончил работу.
Пленум единогласно принял поста

новление «Об итогах ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачах 
ВЛКСМ ». Пленум ЦК ВЛКСМ рассмот
рел организационные вопросы.

Пребывание президента 
Югославии 

Иосина Броз Тито 
Советском Союзев

По приглашению Первого секрета
ря Центрального Комитета КПСС, 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. _̂ С. Хрущева президент Федератив
ной Народной Республики Югославии 
Иосин Броз Тито и сопровождающие 
его государственные деятели 15 и 16 
декабря находились вместе с 
Н. С.* Хрущевым на отдыхе под Мо
сквой.

(ТАСС).

/^,есятый гидроагрегат готов!
БРАТСК, 16 декабря. (TACCJ, Та- 

кого рекорда еще не было в практике 
•  гидростроения! Лишь 26 дней прошло 

с того времени, как в огромном же
лезобетонном кратере десятого гидро
агрегата Братской ГЭС началась ус
тановка его многотонных частей '—  
рабочего колеса, статора и ротора. И 
вот сегодня могучий электрический

гигант, готов! На его монтаж затра
чено почти вдвое меньше времени, 
чем предусмотрено заданием. Еще 
одна турбина мощностью почти в чет
верть миллиона киловатт приняла на 
свои лопасти поток ангарской воды.

В ближайшие дни десятый гидро
агрегат Братской ГЭС даст промыш
ленный ток.

Волшебная 
пушка 

сибирских 
ученых

...Раздается команда. Гремит 
выстрел. Орудие откатывается 
назад. В толстой металлическо{ 
плите зияет пробоина!

Как ни убеждаешь себя, в 
первые минуты трудно верить, 
что металл сокрушила... вода!

Научный сотрудник института 
гидродинамики Сибирского отде
ления Академии наук СССР 
Б. В. Войцеховский на основе 
теоретических работ академика 
И. А. Лаврентьева разработал 
новый принцип водяного орудия 
большой мощности. Замыслы 
ученого быстро облекались в ме
талл, и очень скоро загремели 
первые выстрелы невиданного 
орудия. Вода стала пробивать 
дерево толщиной в полметра, 
стомиллиметровую бетонную 
плиту, крошить кирпичные стен
ки. Что уж говорить о крепких 
породах углей — они легко под 
давались.

Что же это за новый прин 
цип7 В чем его суть?

Из обыкновенного гидромони 
тора вылетает непрерывная 
струя воды. В основе сверхмощ
ного орудия, созданного сибир 
сними учеными, лежит идея 
импульсных струй. Это орудие 
так и называется — «импуль
сный водомет». Из его «ствола» 
вылетают короткие струи, если 
можно так выразиться, водяные 
«стержни» величиной с большой 
карандаш. Жидкость подается в 
этот агрегат под давлением все
го в несколько десятков атмо
сфер, а вылетает со сверхзву
ковой скоростью.

У волшебной пушки большое 
будущее. Не беспочвенной фан
тазией видятся теперь нам гид
рошахты Кузбасса, железные 
гидрорудники Нарыма, тоннели 
в горах и многое другое, сделан
ное и добываемое трудом более 
экономичным, легким, безопас
ным, эффективным.

д. золотор,
корр. ТАСС.

Академгородок Сибирского 
отделения АН СССР.

рез сказал: «Наша партия смело 
применила тактику единого фрон
та. Она смело пошла навстречу 
трудностям и преодолела их».

Морис Торез показал, что между 
коммунистами и социалистами есть 
база для соглашения.

«Мы убеждены, — сказал Мо
рис Торез, — что трудящиеся- 
социалисты не могут не понимать, 
например, что «общий рынок» яв
ляется лишь сделкой между круп
ными трестами Франции и Запад
ной Европы и что необходимо объе
диниться для защиты наших инте
ресов и, воспрепятствовать тому, 
чтобы «общий рынок» выполнял 
свою роль агрессивной экономиче
ской базы».

Провокационная
вылазка

з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 17 де
кабря. (ТАСС). Западноберлинские 
«ультра» произвели вчера вечером 
на границе ГДР новый провокаци
онный взрыв с целью разрушения 
пограничных заграждений. Взрыв 
был произведен с западноберлин
ской территории в районе Ерузале- 
мерштрассе близ контрольно
пропускного пункта на Фридрих- 
штрассе.

За последние две недели это уже 
вторая провокационная вылазка, 
предпринимаемая с западноберлин
ской территории с целью поддер
жания напряженности во «фронто
вом городе» в интересах противни
ков мирного решения германского 
и западноберлинского вопросов.

Отход продолжается
ПЕКИН, 17 декабря. (ТАСС). 

Согласно сообщениям, поступив; 
шим из Тибетского 
района, китайская по
граничная охрана, эва
куировавшаяся из Ли- 
мецзина в Колисинян 
9 декабря, 15 декабря 
отошла из Колисиняна 
в Келу (восточный сек
тор китайско-индийской 
границы), передает 
агентство Синьхуа.

свинарь ко.тхоза Н. Усанин. Он 
один подготовил для продажи го
сударству 285 центнеров свини
ны.

До конца года отправим на 
приемный пункт еще не ме
нее 100 центнеров мяса. Резерв 
у  нас Д.ЛЯ этого есть. В конце ок
тября на интенсивный откорм по
ставлено 40 бычков. В ноябре 
скотница Ф. Ананина получила 
среднесуточный привес каждого 
откормочного бычка по 1.040 
граммов.

Г. МЕРЗЛЯКОВ, 
председатель колхоза «Побе
да социализма» Бакчарского 
района.

У  САМУСЬСКИХ 
СУДОРЕМОНТНИКОВ

Для самусьских судоремонтников 
четвертый год семилетки примечате
лен отрадными переменами. Эта ре
монтно-эксплуатационная база фло
та —  в этом году уже не отстающее 
предприятие, каким она являлась 
долгое время. Коллектив настойчиво 
добивается почетного звания базы 
коммунистического труда. Этой высо
кой чести уже удостоены электрики и 
работники кислородной станции.

Сошли со стапелей новые пасса
жирские теплоходы. Экипажи многих 
судов перевыполнили навигационный 
план перевозок. Особенно плодотворно 
потрудилась команда парохода «П ро
летарий» во главе с молодым капи
таном Анатолием Тюменцевым.

Сейчас коллектив базы готовится к 
пятой навигации семилетки. Вооду
шевленный историческими решениями 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, он 
взял обязательство завершить ремонт 
флота досрочно и с высоким каче- 
ством.__ К новому году будут сданы в 
зимней технической готовности семь 
судов.

Первым вышел из ремонта буксир
ный пароход «Л атви я ». В этом 
большая заслуга слесарей тт. Зыряно
ва и Савельева, плотника т. Булыги
на и бригады котельщиков, возглав
ляемой т. Кривошеевым. Приемочная 
комиссия дала хорошую оценку их 
работе.

Дружно идут дела на ремонте бук
сировщиков «П оп ов », «Капитан Га
стелло », «Достоевский», грузового 
теплохода «С Т -2 0 4 » и пассажирского 
судна «П Т -7 » .

Экипажи пятнадцати судов, взя
лись подготовить к навигации флот, 
на котором они работают, собственны
ми силами.

Н. МАЛАХОВ.

З а  ур ож а й  б у д у щ его  года  н адо  
б ор от ься  сейчас

к  ВЕСНЕ ГОТОВЯТСЯ ПЛОХО
Завершив уборку урожая, механи

заторы Ново-Рождественской фермы 
совхоза «П обеда» Туганского рай
она дружно взялись за вспашку зяби. 
Днем и ночью работали в поле ма
шины. План подъема зяби был выпол
нен. Ее заготовлено на ферме 2.900 
гектаров. У  новорождественцев есть 
все возможности в следующем году 
провести сев зернобобовых и техни
ческих культур в лучшие агротехни
ческие сроки.

Для этого надо много потрудиться 
зимой.

Однако на Ново-Рождественской 
ферме к весне готовятся плохо. Ре
монт техники идет медленно. К сеял
кам, боронам и культиваторам еще 
не прикасались руки механизаторов. 
А ведь условия для ремонта техники 
в Ново-Рождественке отличные.

Семян очищено не более 50 про- 
центо'В.

Рабочие муравьинской бригады до 
сих пор не приступили к очистке се
мян. В перовской бригаде только на
чали эту работу.

В деревне Муравьи через сложную 
зерноочистительную машину нужно 
пропустить около 1.000 центнеров

семян. Но работа стоит, потому что в 
деревню не проведено электричество. 
Проводка сделана давно, два месяца 
назад привезли трансформатор, но 
электросвет в третью бригаду так и 
не дают.

Предстоящей весной на Ново-Рож
дественской ферме будет посеяно 250 
гектаров кукурузы. Руководители 
фермы заверяют, что под «королеву 
полей» и другие пропашные культу
ры будет вывезено не менее 3() тонн 
перегноя на гектар. Их слова не под
крепляются практическими делами. 
Кукурузовод В. Шматуха с наступле
нием зимы горячо взялся за дело. Он 
навесил на свой трактор механиче
скую лопату для погрузки удобрений 
и в ноябре вывез на поля около 2 .300 
тонн перегноя. Но у  трактора сломал
ся насос гидросистемы, и работа ос
тановилась. По ведь на Ново“-Рожде- 
ственской ферме, кроме трактора тов. 
Шматухи, есть еще ,1 0  тракторов, 
оборудованных гидросистемой. Разве 
нельзя было навесить лопату на один 
из них?

В. КУЗНЕЦОВ, 
внештатный корреспондент га
зеты «Красное знамя».

З А Т И Ш Ь Е
Центральная усадьба колхоза «Н о 

вый бы т». Недалеко от животновод
ческих ферм видна кузница. На ее 
дверях висит замок, все тропки во
круг замело снегом. Рядом с кузницей 
стоят занесенные снегом неотремонти- 
рованные плуги, сеялки, культивато
ры. На отдельных машинах видны 
комья прошлогодней грязи.

Но председатель колхоза тов. Зи
мине спокоен.

—  До весны еще времени много, 
—  говорит он.

По распоряжению председателя 
колхоза кузнецу тов. Майбаху пору
чили возить сено. На этой работе он 
будет занят до марта. Когда же ему 
машины к весне готовить?

Затишье и у  кузницы первой ком

плексной бригады колхоза «Заря ком- 
мунгшма». Кузнец гов. Арбунов и мо
лотобоец тов. Сухушин заняты на 
заготовке леса и не знают, когда бу
дут заниматься своими непосредст
венными делами.

Руководители колхозов «Новый 
бы т» и «Заря коммунизма» должны 
немедленно организовать подготовку 
сельскохозяйственной техники к вес
не.

Г. БОЧКОВ,
член селькоровского поста газе
ты «Красное знамя» в колхозе 
«Новый быт».

Ф. ТРУНТОВ,
член селькоровского поста газе
ты «Красное знамя» в колхозе 
«Заря коммунизма» Каргасок- . 
ского района.

НЕ ВСЕ ГЛАДКО
В колхозе имени Жданова Криво- 

шеинского района отремонтировано 
пять тракторов из 14. Прицепную 
технику готовят к весне пять меха
низаторов во главе с И. Борейко. Они 
пообещали отремонтировать сельско
хозяйственные машины до 1 января. 
На линейку готовности поставлено 
пять культиваторов из восьми и 10 
плугов из 15, две кукурузосажалки, 
ремонтируются и зерновые сеялки.

В колхозе недостает некоторых за

пасных частей. Ремонтники решили 
реставрировать старые детали, хотя 
это и требует много времени и хлопот.

Однако с подготовкой к севу не 
все идет гладко. Семена засыпаны на 
всю посевную площадь, но очистка 
их затягивается.

В двух бригадах из трех еще не 
приступали к вывозке удобрений под 
пропашные культуры. Всего вывезе
но на поля только 250 тонн перегноя.

К. СЕНЧИЛО.

И СНОВА ПОЙРЕЖНЁМУ

Тридцать три года 
на томской спичечноп 
фабрике «Сибирь» ра
ботает Мария Георги
евна Минаева. Передо
вая производственница 
обслуживает два стан
ка. Ее сменная выра
ботка составляет в 
среднем 108— 110 про
центов нормы.

На снимке: М. Г.
Минаева.

Фото Ф. Хитриневича.

В. М  243 газеты «Красное зна
м я » была опубликована статья «Это 
нельзя оставить безнаказанным», в 
которой говорилось о безобразном 
хранении техники в совхозе «Чаин- 
ский» Чаинского района. Это был не 
первый сигнал тревоги руководителям 
совхоза. Еще в октябре 1961 года 
исполнительный комитет Чаинского 
районного Совета депутатов трудя
щихся рассматривал вопрос «Об экс
плуатации и хранении техники в 
колхозах и совхозах района». На этом 
заседании были разработаны меро
приятия по улучшению хранения тех
ники. Проверка в феврале 1962 го
да показала, что в некоторых хозяй
ствах района, в том числе в совхозе 
«Чаинский», решение исполкома рай
совета не выполняется. В августе и 
октябре этого года в хозяйствах рай
она, в том числе в совхозе «Чаин
ский», Томской группой госконтроля 
Совета Министров РСФСР вновь бы
ла проведена проверка сохранности 
и использования техники. Результа
ты снова оказались неутешительны
ми.

Многочисленные сигналы тревоги 
не доходят до руководителей хозяй
ства. Факты говорят о том, что ру
ководители совхоза бесхозяйственно 
относятся к государственной технике. 
В совхозе 21 зерновой комбайн, но 
только 6 из них хранятся на цент
ральной усадьбе. Здесь, же хранится 
2 силосных комбайна из 8 имеющих
ся. Остальная техника разбросана где 
попало. Некоторые машины оставле

ны совсем без присмотра. Так, за куз
ницей, около озера, валяются в разоб
ранном виде совершенно новый сто
гометатель СШ Р-05, приобретенный 
совхозом в 1961 году, и комплект 
оборудования к культиватору 
КРП-4,2. В совхозе нет ни одной хо
рошо оборудованной площадки для 
хранения техники. Даже те маши
ны, которые свезены на центральную 
усадьбу совхоза, не очищены и  не 
смазаны, приводные ремни и при
водные цепи, шланги гидросистем не 
сняты.

Много недостатков и в работе ма
стерской совхоза. Деффектовку дета
лей здесь производят, даже не разби
рая узлы  трактора. Обкатка и испы
тание двигателя производятся трак
тористами без контроля инженера- 
контролера. А обкатка коробок пере
мены передач и задних мостов вооб
ще не производится, не проверяются 
на герметичность каретки.

Такое положение дел нельзя тер-, 
петь. Главному инженеру областно
го управления производства и заго
товок сельскохозяйственных продук
тов тов. Шокину и главному инжене
ру Парбигского территориального уп
равления тов. Обухову надо как сле
дует подумать, каК; исправить пола- 
жение дел .' С хранением-и и сш льзо » 
ванием техники в совхозе «Чаин-* 
ский».

. П. ЗАХАРЕВИЧ. 
старший инженер-инспектор гас- 
технадзора по Чаинскому^айон^,
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колхоз Кан1дый гектар работает на урожай
почти в 2 раза, 

на 30
а за 1962 год 
процентов.

Хорошие

На Томском электроламповом заводе четырнадцать лет работает 
Елена Михайловна Мячина. Она — одна из лучших работниц 
10-й линии «А », член бригады коммунистического труда.

На снимке: Е. М. Мячина — цоколевщица 21-го цеха.
Фото Ф. Хитринёвича.

ПОДВОДЯ ИТОГИ ГОДА

НУЖНА БОЛЬШАЯ 
ОРГАНИЗАТОРСКАЯ РАБОТА
Пурга свирепо бьет в лицо, слепит 

глаза людей. Сегодня в новом клубе 
колхоза «Красное знамя» особенно 
многолюдно. Всех интересует постав
ленный на обсуждение общего кол
хозного собрания вопрос о подведе
нии итогов сельскохозяйственного го
да и задачах по дальнейшему увели
чению производства продуктов сель
ского хозяйства.

Собранию предшествовала большая 
работа специалистов и руководителей 
колхоза. Они сделали глубокий ана
лиз состояния экономики хозяйства. 
Полученные данные говорят о том, 
что , в колхозе низка культура 
земледелия, не изжита бесхозяй
ственность в использовании земли. В 
среднем за 10 лет, начиная с 1953 
года, хозяйство собирало по 8,6 цент
нера зерновых с гектара —  по 11 
центнеров кормовых единиц с гекта
ра пашни.

За последние годы за счет внедре
ния механизации в полеводстве и жи
вотноводстве заметно снизилась себе
стоимость единицы продукции, На
пример, затраты на производство 
дентнёра зерна сократились на 
'1 рубль 50 копеек против средней се
бестоимости за последние 10 лет, по 
картофелю —  на 50 копеек. За
траты на единицу заготавливаемых 
кормов также сорати ли сь  и соста
вили в этом году' по силосной массе 
кукурузы  22 копейки за центнер, 
сена —  18 копеек. Но эти цифры 
мало утешительны. В колхозе очень 
плохо используют имеющиеся резер
вы роста производительности труда, 
резкого увеличения производства 
сельскохозяйственных продуктов.

При сложившейся структуре и уро
жайности сельскохозяйственных 
культур в прошедшем году хозяйство 
получило со всей пашни в обработке 
по 10,9 центнера кормовых единиц 
с каждого гектара. Структура посев
ных площадей здесь была пересмот
рена. Зерновые в текущем году за
нимали 56 процентов пашни, 10 про
центов было занято под кормовыми 
культурами, в том числе 5 процен
тов — кукурузой. Многолетние травы 
составляли 3, картофель и сахар
ная свекла —  3 процента, пашни 
под Парами было занято 8 процен
тов.

Как видим, структура посевов да
леко не удовлетворительная. Низка 
урожайность. Озимая рожь дала толь
ко по 5,3 центнера с гектара, ячмень 
'—  по 4,1 центнера с гектара.

Если каждый гектар кукурузы  в 
прошедшем году дал 40,6  центнера 
кормовых единиц (кукурузой было 
занято 162 гектара), то овес —  толь
ко 8 центнеров, столько же ячмень, 
а яровая Пшеница и горох —  по 
11,5  центнера с гектара.

Пахотные земли у малобрагинцев 
очень хорошие. В 1954 году здесь 
получили зерна по 11,8 центнера с 
гектара, в 1955 году —  11,2, а 
нынче —  по 8 центнеров с гектара.
В других хозяйствах . района, 
как, например, в колхозах «Н о 
вая ж изнь» и «К  новым победам», 
урожайность зерновых в полтора ра
за выше, чем у малобрагинцев.

В чем 'же дело? В низкой культу
ре земледелия, в том, что не все кол
хозники добросовестно относятся к 
порученному делу. В колхозе нема
л о  людей, которые дорожат честью 
хлебороба, стараются отдать ркзви- 
тйю общественного хозяйства все 
свои силы, знания, опыт. Вот заве

дующий свинотоварной фермой Д. С. 
Ламеко. Возглавляемый им коллектив 
в этом* году добился некоторых успе
хов. Ферма выполнила план по вы
ходу поголовья. На 1 января 1963 
года оно составит 550 голов. Поме
сячный план откорма и продажи сви
ней успешно выполняется. Лучшая 
свинарка фермы А. Р. Дерменева в 
этом году получила от 20 закреплен
ных за ней свиноматок по 22 поро
сенка от каждой при обязательстве 
20. Свинарки С. И. Мотвиенко, 
К. И. Позднякова обслуживают груп
пу откормочников. В этом году они 
вырастили 300 голов свиней. Свинар
ка А. Г. Юдикова вырастила 700 по
росят без падежа.

В 1963 году работники свинофер- 
•мы решили иметь выходное пого
ловье 1.000 свиней, произвести мяса 
на 30 процентов больше, чем его бы
ло произведено в 1962 году.

Комбайнер К. Д. Колобов, механик 
доильной установки М. Н. Таразано- 
ва, кукурузовод А. Ф. Шараев, трак
тористы отец и сын. Грудинка,,, скот
ница-телятница И. Г. Баюсова и мно
гие другие берегут честь хлебороб
скую, им можно поручать любое дело 
и быть уверенным, что они не подве
дут, все сделают на совесть. Но есть 
и другие люди в хозяйстве, Не 
все механизаторы добросовестно от
носятся к делу, одни работают, дру
гие ловчат. Одним из таких, которые 
не дорожат честью хлебороба, являет
ся тракторист С. Токарев. Он рассуж
дает примерно так: уехал бригадир 
или агроном с поля— зачем пахать 
глубоко, при глубокой вспашке много 
не сделаешь. Для таких механизато
ров личные интересы выше общест
венных.

Многие члены артели числятся в 
колхозе как престарелые, в общест
венном труде они почти не участву
ют. А заглянешь к ним во двор и 
удивишься, как .это они, считающие 
себя немощными стариками и ста
рушками, справляются с такой ора
вой скота. Колхозница Евдокия 
Клю чятс считает себя нетрудоспо
собной, в колхозе не работает. А до
ма она запросто управляется с боль
шим поголовьем скота. Обо всем 
этом было говорено на собрании.

Колхозники по-хозяйски обсудили 
новую структуру посевных площа
дей. Выглядит она так: 71 процент 
пашни занимают зерновые культуры, 
в том числе пшеница —  43 процен
та, озимая рожь —  12 процентов, го
рох и бобы —  2,5 процента. Преду
смотрено получить среднюю урожай
ность зерновых культур не ниже 
12,1 центнера с гектара. Картофе
лем и сахарной свёклой будет заня
то 66 гектаров. Посевы кукурузы 
увеличиваются в полтора раза. Под 
парами оставлено 5 процентов паш
ни. В среднем решено с каждого гек
тара по.дучить не менее чем по 16,6 
центнера кормовых единиц, что в 
полтора раза выше, чем было получе
но в этом году.

Планы намечены. Но надо, 
чтобы не повторялась ошибка прош
лого года. Правление колхоза обяза
но помнить, что изменение структу
ры посевных площадей требует 
большой организаторской работы По 
подъему культуры земледелия, 
сообразно этому оно обязано Сейчас 
организовать борьбу за получение 

урожая будущего годя.
Н. РАСПУТИН.

Село Мало-Брагино Шёгарского 
района.
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I. ЭТО Д АЛА  НОВАЯ 
СТРУКТУРА ПОСЕВОВ
В записке товарища Н. С. Хруще

ва в Президиум ЦК КПСС, в его док
ладе на ноябрьском Пленуме ЦК по
ставлена задача —  довести заготов
ки зерна в стране в 1963 году до 
4 .200— 4.500 миллионов пудов, а в 
последующие 2 — 3 года— до 5 мил
лиардов пудов. Чтобы продать стране 
такое количество зерна, колхозы и 
совхозы должны привести в дейст
вие все резервы и возможности для 
увеличения производства зёрна. Глав
ные из них названы в докладе това
рища Н. С. Хрущева на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС. Это —  лучшее ис
пользование земли, повышение уро- 
лгайности полей.

Резервы увеличения производства 
зерна ярко видны на примере колхо
за «Сибиряк» Бакчарского района. 
Этот колхоз находится в одинаковых 
условиях с другими хозяйствами Пар- 
бигского производственного управле
ния. Однако механизаторы колхоза 
ежегодно получают больший, чем в 
других хозяйствах управления, уро
жай, увеличивают сбор зерна. За по
следние 4 года производство зерна в 
колхозе ув,еличилось на 97 процен
тов —  почти в 2 раза.

В этом году, выполняя решения 
ХХП ръезда КПСС и мартовскего Пле
нума ЦК, колхоз вновь добился зна
чительного увеличения производства 
зерна. Валовой сбор его по сравне
нию с прошлым годом увеличен на 
30 процентов. С той же площади 
пашни хлеборобы собрали зерна 
больше на 4.431 центнер.

За счет чего колхоз получает до
полнительное зерно? Прежде всего, 
за счет лучшего использования зем
ли.

Телевизионные ретрансляторы в горах
УЛАН-УДЭ, 16 декабря. 

(ТАСС). Голубые экраны заж
глись в прибайкальских селах и 
рабочих поселках Бурятии, от
гороженных от ближайшего те- 
лёцёнтра высокими горами. На
чал действовать опытный ре
транслятор, установленный ~ -на 
одной из вершин. Качество изоб
ражения и звука вполне удов
летворительное.

Автор  проекта ретранслятора

' — руководитель лаборатории 
радиофизики Бурятского ком
плексного научно-исследователь
ского института Цырен Цыды- 
пов.

Сейчас работники лаборато
рии совместно со специалиста
ми местного телецентра подгото
вили сооружение таких ретран
сляторов в южном и восточном 
направлениях от центра респуб
лики.

После мартовского Пленума ЦК 
КПСС правление колхоза пересмотре
ло структуру посевных площадей. 
Часть многолетних трав была распа
хана, сведены на нет посевы однолет
них трав. За счет этого йолхоз рас
ширил посевы зерновых с 930 до 
1.054 гектаров. Под посев пшени
цы было отведено 34 процента паш
ни. Плантации кукурузы расширены 
с 50 до 140 гектаров, увеличены по
севы картофеля и сахарной свеклы.

Чистых паров в колхозе не было и 
раньше.

Новая структура посевов принес
ла хорошие плоды. Весной на 124 
гектарах распаханных трав колхоз 
посеял пшеницу. Урожай ее соста
вил в среднем по 20,3 центнера с 
гектара. За счет замены малопродук
тивных трав пшеницей колхоз полу
чил дополнительно более 2 .500  цент
неров полновесного зерна. Кроме то
го, 51 гектар ранее малопродуктив
ных земель был засеян горохом. Уро
жай его составил по 16,1 центнера 
с гектара, а валовой сбор —  821 
центнер. Заменив травы посевами 
зерновых, колхоз оказался в большой 
выгоде: с каждого гектара пшеницы 
получено на 1.000 кормовых единиц 
больше, чём с гектара многолетних 
трав. Еще больше кормов дали горох 
и кукуруза.

Заботиться об урожае колхозники 
начинают с осени. Одновременно

стремятся

2. КЛАДОВАЯ 
у р о ж А я - в  у м е л о й

АГРОТЕХНИКЕ
Значительную прибавку валового 

сбора зерна колхоз получил за счет 
повышения урожайности. В этом году 
с каждого гектара зерновых собрано 
по 18,78 центнера зерна —  на 2,3 
центнёра больше, че.ч в прошлом го
ду. Это самая высокая урожайность 
среди хозяйств Парбигского произ
водственного управления. УроЖай 
пшеницы на всей площади в 565 
гектаров составил по 20,3 центнера 
с гектара. И это в условиях крайне 
неблагоприятного лета. Хлеборобы 
колхоза победили стихию своим упор
ным трудом, своей хозяйской заботой 
о земле. Правление, партийная орга
низация воспитали у механизаторов 
чувство высокой ответственности за 
качество обработки земли, за урожай. 
Трактористы, прицёпщики прежде 
всего стремятся в срок и высококаче
ственно выполнить все работы.

уборкой механизаторы 
больше поднять зяби.

Пахоту каждый год механизаторы 
ведут в разных направлениях. Если 
один год поле пахалось вдоль, то на 
следующий год оно пашется поперек. 
На полях не увидишь свалов и раз
валов почвы. Ровная пахота позволя
ет лучше взрыхлять и разравнивать 
почву, а ровная поверхность поля 
повышает качество заделки семян. 
Всходы получаются всегда густые, 
сильные.

Каждый гектар земли в колхозе 
глубоко вспахан. Вот уже нёскблько 
лет вспашка мельче 25— 28 санти
метров у нас запрещена. Глубокая 
вспашка оказалась особенно полезной 
в условиях нынешнего сухого лета. 
Несмотря на то, что дождей выпадало 
мало, почва сохранила большое коли
чество влаги и питательных веществ.

Весной предпосевную обработку 
почвы начали рано, как только мож
но было заехать на поле. В первую 
вчередь механизаторы закрыли влагу. 
Затем, по мере созревания почвы, 
прокультивировали и пролущили по
ля.

На каждом поле колхоза приме
няется своя агротехника. Она зави
сит от качества почвы. Если почва 
достаточно рыхлая. Культивация про
водится в один след. Лишняя обра
ботка земли приведет здесь лишь к 
потере влаги. Если почва уплотнен
ная, то такие поля механизаторы обя
зательно обрабатывают в 2 следа. 
Культивация тогда проводится одно
временно с боронованием. В два сле
да обрабатываются все участки с Тя
желыми суглинистыми почвами, 
низких местах и на свежих землях 
вместо культиваторов пускаются л у 
щильники. Если поле засорено овсю
гом или другими сорняками, механи
заторы не спешат его засевать. Вна
чале провоцируют сорняки, уничто 
жают их и только после этого засе
вают такие поля.

Исходя из особенностей весны, 
правление Ьыбирает лучшие сроки 
сева.

Лучшими сроками сева зерновых в 
колхозе считают время с 14 по 24 
мая. Пшеницу и горох обычно колхоз 
сёёт с 11— 12 по 20 мая. В этом году 
все зерновые были посеяны за 12 ра
бочих дней —  с 12 по 24 мая. Пра
вильный выбор срока сева являётея 
одним из главных условий получения 
высокого урожая.

Сев ведется в большинстве слу
чаев поперек вспашки. Это йОЗволяёт 
равномернее заделать семена, полу
чить дружные всходы.

В этом году все зерновые в колхо
зе- были посеяны только узкорядным 
и перекрёстным способами. В связи с 
этим норма высева семян на гектар 
повышена на 10 процентов. Норма 
высева определялась в зависимости 
от хозяйственной годности и абсо
лютного веса семян.

Посевы пшеницы на площади 247 
гектаров были прикатаны. 220 гек
таров пшеницы посёйно в сМёси ё 
гранулированным удобрёнием из рас
чета по 90 килограммов гранул на 
гектар.

Большое внимание механизаторы 
колхоза уделяют Чистоте пбсёвов. 
Перед началом сева все Семёна были 
протравлены гранозаном и прёпара- 
том ДМТД. Эти ядохимикаты хорошо 
уничтожают зерновых вредителей. 
Кроме того, они служат стимулятора
ми роста. Перед началом сева на за
соренных полях обязательно провоци
руются и уничтожаются сорняки.

Благодаря хорошей агротехнике, 
сорняки на полях уничтожены почти 
полностью. В этом году в Посевах 
пшеницы их совершенно не было, 
Сорняки изредка встречались лишь 
на небольших участках овса.

Поля колхоза плоские, почти не 
имеют стока вод. Поэтому после ТаЛ- 
ния снегов на многих полях остают
ся мочежины. Во время сева в них 
сыро, нельзя заехать на тракторе. В 
некоторых колхозах Чакйе «блю дца» 
гак и остаются незасеянными. Это 
наносит большой урон урожаю. В 
колхозе «Сибиряк» не оставляют не
засеянным ни одного клочка. После 
того как «блю дц а» высохнут, меха
низаторы обязательно их засевают.

Каждый гектар пашни в колхозе 
«работает» на урожай.

В этом году колхоз выполнил план 
продажи хлеба государству на 175 
процентов. Главное место в продан
ном государству зерне занимает пше
ница. Из 5.791 центнера проданного 
хлеба на ее долю приходится около 
5.300 центнеров. Сортовых семян 
колхоз продал государству 3.700 
центнеров.

Перевыполнен план засыпки се
мян. Под урожай будущего года засы
пано только классное сортовое зер
но. Колхозники засыпали достаточно 
зерна на фураж й обёспечйли выда
чу хлеба на трудодни.

Нынешний год —  не исключение. 
Высокие, устойчивые р о ж а й  колхоз 
получает уже несколько лет подряд. 
В 1960 году механизаторы собрали 
по 17,1 цёНтйера зерновых с гекта
ра, в 1961 году —  по 16,5 центне
ра.

На полях у нас работают опытные 
механизаторы —  трактористы А. Глу
хов, К. Собянин, К. Гуляев, Л. Коро
вин, Павел и Николай Першины. У  
каждого из этих ветеранов колхоз
ных полей высоко развито Чувство 
чести хлебороба. Умелыми механиза
торами являются комбайнеры Д. Со
бянин, Л. Тайлаков, В. Брекотнин и 
другие. Они без потерь убирают вы
ращенный урожай. !

3. СЕМЕНОВОДСТВО- 
НА ПЕРВОМ ПЛАНЕ
Одним из главных «Секретов» вы

сокого урожая являются хорошие сё- 
мейа. Правление колхоза семеновод
ство поставило на ггервый план. Се
менные Участки в полях севооборота 
планируются на нёсколько лет впе
ред. На этих участках Механизаторы 
ежегодно с особой тгцательностью го
товят почву, стараются не допустить 
появления сорняков.

Семеноводством занимается вторая 
комплексная бригада. Здесь лучшие 
земли, широкие, открытые массиНы. 
Под семена бригада отдает самые пло
дородные земли. Птобь! получить хо
рошо развитое зерно, механизаторы 
засевают семенные участки в смеси 
с гранулированными минеральными 
удобрениями. В этом году, например, 
все семенные участки засевались се
менами в смеси с гранулированным 
суперфосфатом. Не случайно с семен
ных посевов колхоз снимает самый 
богатый урожай.

Правление колхоза стрёмится регу
лярно пройзводить еортообмен семян. 
Большая часть пшеничных полей за
севается ^зерном не выше 5 — 6 ре
продукций. В последние годы колхоз 
приобрел пшеницу сорта «ск а ла ». 
Сейчас семена её ймёютея Почти на 
весь пшеничный кЛйн. В 19бЗ гоДу 
будут высеваться семена только пя
той репродукции.

Семенные участки в Основном 
убираются раздельным способом. Там, 
где семенные посевы убирали прямым 
комбайнированием, семена, как пра
вило, были хуже. И ЭТО не случайно. 
При прямом комбайнированйи .зер
но всегда более влажное. Ког
да его сваливают в вороха на то
ках, оно быстро согревается и теряет 
вcxoжej:ть; Зерно требует бояее тща
тельной просушки. При раздельной 
уборке зерно идет на тока более су
хим, почти не требуёт просушки. В 
этом году, напримёр, большая часть 
семян в колхозе засыпана без искус
ственной досушки. Часть семян мы

досушивали, но при невысокой темпе
ратуре.

Сразу Же после сушки семенное 
зерно тщательно очищается. В скла
ды на зимнее хранение колхоз засы
пает только кондиционные сортовые 
семена.

Семенная пшеница сорта «ск а ла » 
нынче имеет всхожесть не ниже 
9 4 — 99 процентов, «дйамант» —  не 
ниже 92 процентов.

В колхозе уделяется большое вни
мание подбору сортов. В последние 
коды механизаторы возделывают два 
сорта пшеницы: раннеспелый «ска
л а »  и позднеспелый «диамант». Это 
позволяет правлению равномернее 
распределить трудовое напряжение на 
уборке хлёбов, не допустить потерь 
зерна от осыпания на корню.

Лучшим сортом пшеницы в усло
виях колхоза является «ск а ла ». Она 
меньше полегает, дает более высокий 
урожай. В атом году. Например, пше
ница «ск а ла » на площади 228 гек
таров дала по 23,1 центнера с гек- 
тара^ а «диамант» —  только по 18,4 
центнера. Очень важно для северных 
районов й другое преимущёство «ска
л ы » :  она поспевает значительно
раньше других сортов и уходит от 
августовских заморозков.

5. ПОВЫШАТЬ 
УРОЖАИ КУКУРУЗЫ

4. ЗАТРАТЫ НА 
О С В О Е Н И Е  
НОВЫХ ЗЕМЕЛЬ 

ОКУПАЮТСЯ СТОРИЦЕЙ
Важным резервом увеличения про

изводства зерна является освоение 
новых земель. МеханизатоЦы колхо-' 
за ежегодно раскорчевывают и вводят 
в оборот по 5 0 — 70 гектаров свежих 
земель. Под новую пашню раскорче
вываются все прилегающие к полям 
редколесья, гари и другие земли. За 
последнйё четыре года колхоз отвое
вал у  тайги и ввел в оборот 300 гек
таров новых земель. За счет свежей 
пашни получено болеё половины при 
роста валового сбора зерна.

Кроме раскорчевки свежих масси
вов, правление колхоза уделяет боль 
шое внимание улучшению конфигу
рации полей. Стоящие Среди полей 
околки, отдельные выступы леСа по
следовательно раскорчевываются и 
распахиваются. Маленькие, неудоб
ные )(Яй 'йбйаботки поля мехНййзаторы 
соединяют в большие. Этим создаются 
условия для более высокопроизводи
тельного использования техники и 
повышения урожайности. Ведь на 
широких, ровных полях трактористы, 
комбайнеры дают Гораздо большую 
Выработку. На удобных полях меха
низаторы имеют возможность лучше 
обрабатывать почву.

Новые земли дают колхоз^ богатый 
урожай. С них, как правило, собира
ют до 2 2 — 26 центнеров зёрна. В 
этом году, напримёр, с каждого из 
94 гектаров свежераспаханных зе
мель получено в среднем по 26 цент
неров Пшеницы. Затраты на освоение 
новых земель окупаются за 3— 4 го
да.

В этом году механизаторы колхоза 
отвоевали у леса и распахали 115 
гектаров новых 'земель. Весной они 
будут засеяны пшеницей. В будущем 
году правление колхоза планирует 
освоить не менее 70 гёктаров цели
ны.

Многие колхозы Парбигского про
изводственного управлений имеют

Горячо одобрили колхозники артё* 
ли решения ноябрьского Пленума 
Центрального Комитета партии. Они 
напряженно готовятся к борьбе за 
увеличение производства зерна й 
Ю бЗ  кбДу. В колхозе вновь nepecMoJ- 
рена структура посевов. В 1963 Тбду 
будет распахано 100 гектаров мно
голетних трав, будут сокращены по
севы овса. Будут уйеличены посевы 
пшеницы, кукурузы, сахарной свек
лы. Посевы гороха будут расширёйы: 
с 51 до 150 гектаров. Под веСь яро
вой клин зерновых напахана зябь. V 
ферм сбу'ртовано более 2 тысяч тонн 
перегноя. Сейчас хлеборобы вывозят 
его на поля. Первая тысяча тонн ме
стных удобрений доставлена на куку
рузные плантации.

Дальнейшее совершенствование 
структуры посевов, массовое удобре
ние нолей и опыт умелого примене
ния агротехники помогут'колКОзу В 
1,963 году значительно увеличить 
производство зерна и корнов.

К. КРОХАЛЕВ,
агроном колхоза «Сибиряк» Бак- 
царского района.

А. КАРАТАЕВ.
наш соб. норр.

ВОПРОСЫ ПРОИЗВОДПТБЛЬНОСТ!
- В  ЦЕНТР ВНИМАНИЯ

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС в
своих решениях ещё раз подчеркйул, 
что непрерывный й быстрый рост 
производительности труда непре
менное условие ускорения темпов 
коммунистического строительства В 
нашей стране.

Вскрыть резервы роста производи
тельности труда —  такую задачу 
поставим Веред собой участники не
давно состоявшегося пленума обкома 
профсоюза строителей.

Участники пленума отметили, что, 
соревнуясь за успешное выполнение 
плана четвертого года семилетки, кол
лективы завода стеновых материалов 
и завода Л ! 1 треста «Стройдеталь», 
управления механизаций и строитель
ства подземных коммуникаций доби
лись хороших результатов по росту 
производительности труда. Высоких 
производственных показателей Доби
ваются бригады, соревнующиеся за 
звание коллективов Коммунистическо
го труда, которыми руководят тт. Цы- 
булько, БрёнНер, Зудов (трест «Ж и л- 
строй »), Лопатин, Тикйн (трест 
«ПромстроЙ»), Кайзер (трест «Строй
д еталь »). Эти коллективы сменные 
задания выполняют на 130 150 
процентов при хорошем качестве ра
бот, добились экономии строительных 
материалов.

Вместе с тем тресты «Томск- 
строй», «ПромстроЙ» и ряд других

организации не выполняют государ
ственное задание по росту производи- 
телЬностй Труда. В тресте «Гомск- 
строй» за 10 месяцев производитель
ность труда СРстабйла 88,2  процента 
от плановой, в тресте «ПромстроЙ»—  
94,6 процента.

Общестроительные тресты сор
вали ГРСударСтвейНое задание Но 
освоению средств и вводу объектов в 
эксплуатаций, допустили ббльшйе 
убы тки. Особенно ТревбЖноё положе
ние Создалось в тресте «ТоМСкстрой». 
Задание По генподряду за П  месяцев 
здесь выполнено всего на 62,7 про
цента. Трест «ЖйлСТрОй» не обеспе
чил сдачу 23 Тысяч квадратных мет
ров жилья.

Причины этих серьезных недостат
ков, отмечали участники пленума, 
заключаются в том, что руководители 
предприятий и профсоюзные органи
зации уделяют недостаточное внима
ние развитию социалистического со
ревнования, внедрению новой техни
ки, передовых приемов труда, бригад
ного хозрасчета.

В двух таких крупных трестах, как 
«Ж илстроЙ» и «ПромстроЙ», всего 
по 9 хозрасчетных бригад. Большая 
часть рабочих не справляется с нор
мами выработки (в тресте «Ж и л
строЙ» 521 человек из 1.350, в 
тресте «ПромстроЙ» —  777 из 1.708 
рабочих-сдельщиков). Неудовлетвори
тельно используется техника на

строительных площадках, а большой 
объем земляных работ выполняется 
вручную. Слабо занимаются хозяйст
венные руководители и профсоюзные 
организации укреплением трудовой 
дисциплины. По управлению строи
тельства и промышленности стрОй- 
тёльных материалов совнархоза 
из-за прогулов только за 9 месяцев 
потеряно почти десять ты сяч ЧёЛовё- 
ко-дней.

Докладчик— начальник производст
венно-технического Отдела управле
ния строительства и Промышленно
сти строительных материалов сов
нархоза тов. Пашковский, Вы
ступавшие в прениях ' начальник 
СУ-3 тон. Тимофеев, председатель 
НТО стройиндустрии тов. Булычев, 
бригадиры тов. Лопатин из СУ-1 и 
тов. Бауэр из треста «Томскстрой» и 
другие внесли конкретные предложе
ния по улучшению организации 
строительства.

Было принято постановление, обя
зывающее хозяйственных руководите
лей и Профсоюзные организаций мо
билизовать всех строителей на успеш 
ное выполнение решений ноябрьскоТО 
Пленума ЦЁ КПСС. Указаны меры для 
повышения производйТёльноетй тру
да.

Не должно быть ни Одного рабоче
го, нё Справляющегося с нормами вы
работки,—=рёшйли участники йлёну- 
ма. - '

I
хорошие возможности для пополнения 
пашни за счет раскорчевки новых 
земель. К Сожалению, этот резерв 
увеличения производства зерна ис
пользуется слабо.

Когда составлялся производствен
ный план на 1962 год, правление 
колхоза, казалось, учло всё возмож
ности пополнения кормовой базы. 
Предполагалось с большим напряже
нием заготовить 2.500 тонн силоса. 
Но вместо 2.500 тонн силоса по пла
ну колхоз заготовил 3.450 тонн соч
ного корма. Такого количества кормов 
колхоз никогда не заготавливал. «Ч у 
до» совершила кукуруза.

Раньше колхоз заготавливал силоё, 
главным образом, из сеяных однолет
них И многолетних трав. В этом году 
под кукурузу было отведено Л 4 0  
гектаров лучших земель. Борь
бу за высокий урожай «королевы  по
л ей » механизаторы начали еще зи
мой. Под нее было вывезено более 
1.400 тонн перегноя. Кукурузоводче
ское звено тракториста Н. Губйна 
тщательно изучило агротехнику воз- 
де.Чыванйя «королевы полей». Весной 
механизаторы в ранние сроки закры
ли  влагу на кукурузных участках. 
Когда взошли сорняки, зябь на куку
рузных участках была перепахана на 
глубину 12 сантиметров. Сев прове
ли с 27 мая по 2 июня. Вместе с сА- 
менами в почву было внесено по 123 
килограмма аммиачной селитры на 
гектар. Звёно Н. Губина провело до
всходовое и послёвсходовое боронова
ние посевов, дважды взрыхлило меж
дурядья. С каждого из 140 гек
таров звено получило болеё 300 
центнеров зеленой массы. А на при- 
фермском участке в 80 гектаров уро
жай убранной зеленой массы соста
вил в среднем по 348 центнеров 6 

гектара. Чтобы получить такое коли
чество кормов из многолетних и одно
летних трав, нужно было бы засеять 
в 3 раза больше земли. В будущей 
году посевы кукурузы колхоз расши
рит до 170 гектаров.

А

(
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Высокими производственными 
показателями ответили на решения 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
передовые рабочие сборочного цеха 
Томского манометрового завода.

На снимке— передовые сборщики 
И регулировщики (слева направо)' 
Н. Шенделева, Александра Когаде- 
ева, Н. Воевода,® А. Сидорова и 
М. Гавриленко. Каждую смену они 
перевыполняют задания на 3 0 — 40 
процентов.

Фото с. Ланцмана.

ВПЕРЕДИ ИДУЩИЕ

И ШШ

Ш 11

Ч и т а т ел и  к р и т и к ую т , 
п о д с к а зы ва ю т

☆  ☆

Брак и снова брак
Недавно депутаты Ленинского рай

онного Совета г. Томска побывали на 
предприятиях местной промышленно
сти й познакомились с качеством вы
пускаемой продукции. Скажем прямо, 
унылая представилась картина.

На обувной фабрике за 9 месяцев 
этого года почти половина всей про
дукции выпущена вторым и третьим 
сортами. На складах фабрики лежит 
значительное количество мужской 
обуви на резиновой подошве, которая 
совершенно не пользуется спросом у 
населения. В связи с таким положе
нием в начале года госинспекция пв 
жаиеству товаров вынуждена была 
временно запретить отгрузку обуви 
без предварительного контроля ин
спекции. Но это помогло лишь вре
менно. Сплошь и рядом на фабрику 
обращаются покупатели и предъявля
ют обувь с явными признаками бра
ка. Фабрика вынуждена устранять 
эти дефекты.

Еще хуже на заводе «М еталли ст»; 
За последний год здесь забраковано 
600 кроватей, большая партия ж елез
ных лопат. Как сообщают торгующие 
организации, покупатели отказывают
ся приобретать из-за явной непригод
ности выпускаемые этим предприяти
ем лейки. Ниже всякой критики ка
чество литых кухонных плит, ряда 
Изделий из листового желез|С.,'' '̂!(|днако 
руководители предприятия pyHOje^TCH 
к бракоделам примиренчески’ и долж
ной борьбы за качество не ведут.

Очень далеки от понимания требо
ваний, предъявляемых населением к 
поступающей в продажу продукции, и

руководители мебельной фабрики 
«Краснодеревец». Как нИ странно, 
здесь выпускается мебель усФаревших 
моделей. Предприятие всё еще не 
освоило выпуск пользующейся спро
сом разборной мебели. Мы Поинтере
совались: в чем дело? На этот вопрос 
директор фабрики тов. Зотов отвечает 
вполне определенно: «Выпускать раз
борную мебель мы можёМ, но её 
покупатель брать не будет, потому 
что не соберет». Яснее, как говорит
ся, не скажешь. Остается на фабрике 
делом будущего и выпуск комбиниро
ванной мебели для малогабаритных 
квартир.

Низкое качество выпускаемой на 
всех вышеуказанных Предприятиях 
продукции объясняется Тем, что здёсь 
медленно повышается технический 
уровень производства, слаба механи- 
ёация производственных процессов, 
часто применяются устаревшая тех
нология и организация производства, 
слаба борьба за технический прогресс. 
Администрация предприятий и кон
трольный аппарат не предъявляют 
должной требовательности к качеству 
получаемых предприятиями сырья, 
полуфабрикатов, слабо борются с бра

ком. Управления местной промышлен
ности И бытового обслуживания обл- 
,цсполкома смирились с фактами вы
пуска на подчиненных им предприя
тиях продукции низкого качества.

С. МОЛОДЫХ, 
председатель промышленной ко
миссии Ленинёкйго районного 
Совета депутатов трудящихся 
г. Томска.

КИНОНЕУРЯДИЦЫ
Работники кинотеатров города Том

ска допускают некоторые вольности в 
своей работе, которые вызывают у 
Зрителя чувство досады и недоумения.

В кинотеатрах детского зрителя и 
Имени Горького примерно за минуту 
до Окончания сеанса начинается дви
жение занавеса и зажигается свет. 
Зрители встают— скрип, шум. Конец 
«смазы вается». Что за спешка? За
чем?

Возьмем рекламу этих кинотеатров. 
До каких пор фильмы «М арите»,

«Неуловимый Я н » и другие будут йО- 
Быми? Зачем обманывать зрителя?

Обманом я считаю и Такие факты, 
когда заменяют фильмы, не поставив 
в известность зрителей. Выло такое 
в кинотеатре детского зрителя. В 
афише сообщалось, что будут демон
стрироваться фильмы «Набат мира» 
и «Песни на К убе ». Показывали же 
«Новости дня».

Мне кажется, что вое эти досадные 
мелочи возникают из-за неуважения 
к зрителям.

С. ВЛАДИМИРОВ.

■й-

Так надо сказать 
прогульщикам

Плохо работал в минувшем Месяце 
коллектив нашего Цеха: план по вы
пуску валовой продукции выполнил 
на 87,7 процента, перерасходовал 
фонд заработной платы и недодал 
около 200 тысяч подшипниковых ко
лец.

Главная причина —  низкая трудо
вая дисциплина. Нетрудно перечис
лить фамилий любителей лишних 
«перекуров», людей, систематически 
опаздывающих на работу, и, наконец, 
самых злостных нарушителей —  про
гульщиков. Но есть ли в этом необ
ходимость? Достаточно сказать, что 
только 9 и 10 ноября общее число 
прогульщиков в цехе составило 17 
человек. Прображничали, пролодыр- 
ничали и «н а гу ля ли » эти люди более 
Ста человеко-часов.

Призваны ли  прогульщики к по
рядку? Разумеется. Многим из них 
объявлены выговоры, некоторым да
же строгие с последним предупреж
дением. Отдельные уволены с рабо
ты.

Мы сейчас по-насТоящему бо
ремся с тунеядцами. Но разве про
гулы  не то же тунеядство?

«Е слщ  —  говорил Н. С. Хрущев, 
—  какой-либо рабочий будет бол- 
■’татьёя без дела, ’ тб долг тОварищёй 
по работе прямо сказать ему, что он 
живет за счет своего соседа— рабоче
го, который трудится добросовестно».

Так, думается, надо сказать и про
гульщикам р  нашего цеха. Прямо, 
Чтобы они Осознали и усвоили эТо.

Е. ГЕЛЬМАН, 
старший мастер цеха прутковых 
автоматов Томского подшипнико
вого завода.

Поддерживают почин 
бригады

тов. Гречушникова
Смене мастера В. Ловкйной 

на спичечной фабрике «Сибирь» 
присвоено ’ звание коллектива 
коммунистического труда. Узнав 
о ценном почине бригады комму- 

, нйстического труда завода «Том- 
кабель» Н. Гречушникова, на
чавшей поход за бережливость, 
работницы собрались на собра
ние. Мастер смены сказала:

— Бригада тов. Гречушнико
ва выступила с ценным начина
нием — экономить в большом и 
малом, разумно расходовать
сырье и материалы. Я предлагаю 
поддержать почин бригады тов. 
Гречушникова. Если мы за ме
сяц сэкономим 50 килограммов 
этикеток, то это будет стоит 24 
рубля, а за год экономия соста
вит почти 300 рублей. А  если 
будем бережно расходовать
клейстер, полуфабрикаты, рабо
тать без брака, то в год можно 
сэкономить многие сотни руб
лей.

На собрании выступили брига- 
д.иры бригад коммунистического 
труда А. И. Андреева, А. П. Ни
китина, коллективы которых 
также поддержали почин брига
ды Н. Гречушникова.

В Этот же день ценный почин 
поддержала бригада коммуни
стического труда Л. В. Филино- 
вой, которая вызвала на сорев
нование бригаду Н. Гречушни
кова.

На фабрике ширится поход за 
экономию и бережливость.

Г. ТОНКИХ, 
председатель фабричного 
комитета профсоюза.

Опыт липецких * 
у ч и т е л е й  —  

в каждую школу
Парбигский районный отдел 

народного образования на базе 
опорных школ — ПарбигскоЙ 
одиннадцатилетней и Мельстро- 
бвской начальной— провел семи
нары и практикумы для дирек
торов, завучей школ, учителей 
начальных классов.

В ноябре был проведен семи
нар по внедрению липецкого 
опыта для учителей русского 
языка и математики, а также 
семинар учителей, ведущих за
нятия со 2 — 4 классами.

Сейчас учителя района гото
вятся к педагогическим чтени
ям на тему: «Рациональная ор
ганизация урока», которые со
стоятся в январские каникулы.

И. ФОМИНЫХ,
заведующий Парбигским районо.

Отчёт начальника цеха на заседа
нии партбюро затягивался. Казалось, 
перечислению цифр о работе сбороч
ных линий не будет конца. А  они бы
ли неутешительными. Половина 
бригад сборочных линий не справля
лась с планом. Цех отставал в выпол
нении задания на несколько сот ты
сяч электроламп. Но вот нетерпели
вые бросают реплики:

—  А в чем же главные причины 
невыполнения плана?

« А  главное-то— работа е людьми, 
— подумала про себя мастер участка, 
коммунист Надежда Алексеевна Сча
стливая. —  С этого надо и начи
нать».

И когда дали слово Надежде Алек
сеевне, она, руководитель самого от
стающего участка сборочного цеха, 
высказала свои думы, подробно рас
сказала об упущениях и трудностях в 
работе. Трудностей было немало. 
Участок большой, четыре сборочные 
линии.

С того дня прошло много времени. 
Коммунист Счастливая строго держа
лась в своей работе советов и реко
мендаций, полученных на партийном 
бюро. Главный курс взяла на обуче
ние и воспитание людей. На собрани
ях бригад и коллектива участка она 
постоянно рассказывала об опыте 
лучш их кадровых работниц тт. Фате
евой, Тумано'вой, Васильевой, Ведзи- 
кайте й других. На участке была ор
ганизована политшкола.

Помогают мастеру Счастливой в 
обучении и воспитании людей веду
щий настройщик Николай Кондраш- 
кин и ударник коммунистического 
труда коммунист Прасковья Шапарь. 
Они щедро делятся с молодежью сво
ими знаниями и опытом сборки ламп, 
воспитывают у них гордость за чело
века груда.

С каждым днем все дружнее и 
сплоченнее становится молодежный 
коллектив участка. Теперь каждая 
работница радеет не только за свою 
работу, но и за труд своих подруг. 
Все это позволило коллёктиву прочно 
занять место в рядах передовых. Вре
мя приближает этот участок к тому 
моменту, когда он добьется высокого 
звания коллектива коммунистическо
го труда.

В цехах завода много молодежи: 
две трети коллектива. Поэтому воспи
тание молодежи —  одна из важней
ших задач всей партийной организа
ции завода.

Вопросы воспитания молодежи ча
сто являются предметом обсуждения 
коммунистов. В этом году на завод
ском партийном собрании был обсуж
ден отчет комитета комсомола о вос
питательной .. работе.- с молодежью. 
Особенно большой разговор об этом 
шел на последнем партийном собра
нии завода, на котором намечались 
меры по улучшению соревнования за 
звание предприятия коммунистиче
ского труда.

Партийное бюро стремится разви
вать личную ответственность и твор
ческую инициативу за воспитание 
молодежи у каждого коммуниста.

После выступлений газеты „Нраснов знамя“

„X О Л О Д  Р А В Н О Д У Ш  И Я"
Пбд таким заголовком 27 но

ября в раЭделё «На острие 
пера» опубликован материал, в ко
тором рассказывалось о невнима
тельном, равнодушном отношении 
к зрителям со стороны администра
ции кинотеатра «Восток» в гор. 
Асино.

Как сообщила редакции испол

няющая обязанности заведующей 
отделом культуры Асиновского 
райисполкома тов. Белова, заметка 
обсуждалась на расширенном засе
дании совета отдела культуры. Бы
ло отмечено, что дирекция киноте
атра не уделяет внимания зрите
лям, посещающим малый зал, ра
ботники его допускают грубость.

Решено вход в малый з а л  устро
ить через парадные двери, в вести
бюле поставить стулья для зрите

лей, ожидающих начала сеанса, 
желающим почитать предоста
вить свежие газеты и журналы. 
Намечено улучшить охрану поряд
ка в кинотеатре, организовать де
журство членов совета отдела 
культуры.

Постоянной заботой партийного 
бюро является удовлетворение идей
ных запросов молодежи. Коммунисты 
руководят молодежными политиче
скими кружками. На заводе широко 
используются разнообразные формы 
воспитания молодежи: лекции и док
лады, вечера вопросов и ответов, 
университеты культуры  и теоретиче
ские конференции, школы коммуни
стического труда, художественная са
модеятельность. Вся эта работа на
правлена на то, чтобы нравственные 
принципы морального кодекса строи
теля коммунизма стали твердыми 
убеждениями каждого молодого чело
века, что'бы был весомее его вклад в 
строительство коммунистического об
щества.

74 молодых рабочих без отрыва от 
производства учатся в высших и 
средних специальных учебных заве
дениях, более 180 человек занима
ются в вечерних школах рабочей мо
лодежи.

Организатором многих мероприятий 
для молодежи является член партбю
ро М. М. Панченко. Несмотря на 
большие обязанности начальника це
ха, она, как настоящий воспитатель, 
всегда найдет время побеседовать с 
юношей или девушкой, побывать на 
комсомольских собраниях, занятиях 
кр ;^ков , зайти в общежитие.

Коммунисту всегда свойственна за
бота об интересах общего дела. Имен
но это и побудило Нину Ивановну Гу
бину пойти на отстающий участок 
сборки электроламп 12-й, 13-й и 
15-й линий.

До этого долгое время коммунист 
Губина возглавляла работу партийной 
организации цеха и коллектива азот
ной станции. Под ее руководством 
коллектив станции добился звания 
коллектива коммунистического труда.

В октябре прошлого года Нина 
Ивановна возглавила участок сборки 
ламп. Умное, горячее слово, чуткость, 
внимание, доверие и требователь
ность мастера-коммуниста принесли 
коллективу большую пользу. Люди 
учились друг у  друга, делились опы
том, знаниями, а это способствовало 
повышению дисциплины, росту ма
стерства всех работниц участка. Рез
ко был снижен брак. С января кол- 
лёктив участка стал ежемесячно пе
ревыполнять государственный план. 
Из трех бригад две уже носят звание 
бригад коммунистического труда.

Много сил и труда отдают воспи
танию молодежи передовые рабочие- 
коммунисты Р. Бирючевский, Г. Ва
сильев, А . Симаков, В. Остапченко, 
М. Шадт. Они передают молодежи 
свой опыт, ведут ее вперед.

—  Есть у  нас такие коммунисты, 
заявил как-то на одном собрании 

ведущий настройщик Р. Бирючев
ский, —  которые хорошо работают, 
правильно ведут себя в быту, но до, 
остального им дела нет. Правильно 
ли поступают они? Нет! Настоящий 
коммунист должен постоянно чувство
вать свою ответственность не только 
за себя, но и за рядом работающего, 
рядом живущего. Возьмите наш цех: 
сколько молодых рабочих и работниц 
не выполняют еще норм. Долг кадро
вых рабочих, коммунистов — добить
ся, чтобы они подтянулись.

Он предложил развернуть соревно
вание за повышение производитель
ности труда на каждой рабочей опе
рации, на каждом рабочем месте. Это 
взволновало всех. Спустя некоторое 
время количество не выполняющих 
нормы выработки резко сократилось, 
а в октябре, например, 37 бригад сбо
рочных линий из 38 успешно справи
лись с планом, дали 210 тысяч элек
троламп сверх месячного плана.

Е работе по воспитанию молодежи 
привлекаются старые коммунисты, 
кадровые работники завода,4ушёдшйё 
на пенсию: механик цеха И. Я . Де
мидов, мастер I .  Н. Кругляк и дру
гие.

Большую работу по воспитанию 
молодежи проводит директор завода 
А . Т. Иванов. Не проходитши одного 
комсомольского или-молодежного соб
рания, где бы он не присутствовал. 
Его часто можно видеть в общежити
ях рабочих. К нему молодые paffc-kiie 
идут, чтобы посоветоваться, получить 
ответ на волнующий вопрос. Ну, а ес
ли  провинился, допустил промах на 
производстве или в быту, — ^̂ объяс
нить, как это произошло.

Рассмотрение месячных балансов 
работы цехов, оперативные совеща
ния всегда начинаются с анализа 
массово-политической работы с людь
ми, воспитания молодежи.

А. Т. Иванов часто выступает пё- 
ред молодежью, агитаторами и пропа
гандистами с докладами на политиче
ские и производственные темы.

Большая, полнокровная жизнь у 
заводской молодежи. Молодые рабо
чие и специалисты настойчиво учат
ся, упорно борются за выполнение 
обязательств, повышение производи
тельности труда, улучшение качества 
и снижение себестоимости продукции, 
экономию материалов и культуру про
изводства. Молодежь завода активно 
участвует в художественной само
деятельности, в спортивных кружках, 
в работе народной дружины.

23 молодежных коллектива удо
стоены звания бригад коммунистиче
ского труда, более 200 молодых ра
бочих и работниц носят звание удар
ников коммунистического труда.

Растет, идейно зреет молодежь, 
богаче становится ее духовная жизнь. 
Но забот по воспитанию молодежи у 
партийной организации не убавляет
ся. У  некоторых молодых людей ещв 
слабо воспитано чувство рабочей гор
дости, дисциплинированности, личной 
ответственности за порученное дёло. 
Пар,торганизация, все коммунисты 
стремятся сейчас помочь каждому 
юноше и каждой девушке определить 
свое место в осуществлении решений 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС.

В. ИВАНОВ,
заместитель редактора многое
тиражной газеты электролампо
вого завода.
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УЛУЧШИТЬ СЛУЖ БУ БЫТЛ
Наиболее пблное удовлетворение 

бытовых нужд населения одна из 
важных задач, поставленных Про
граммой КПСС.

Многие районные и городские Со
веты депутатов трудящихся нашей 
области настойчиво Добиваются улуч
шения работы мастерских и пред
приятий бытового обслуживания, по
могают им устранять ■ недостатки. 
Бытовые предприятия АсйновскОго, 
Бакчарского, Колпашевского, Карга- 
сОкскОгО, Кожёвнйковского, Пара- 
беЛьСкого районов успешно наращи
вают производственные мощности.

Однако бытовое обслуживание на
селения в нашей Области не от
вечает возросшим требованиям тру
дящихся и возможностям. Неко
торые райисполкомы даже в ны
нешнем году, когда производствен
ные территОриальньш управления 
Взяли руководство сельскохозяйст
венным производством на себя, рабо
той предприятий бытового обслужи
вания занимались плохо.

Не справляются с намечаемым 
объемом бытовых услуг населению 
предприятия Молчановского, Парбиг- 
ского, Томского, Туганского районов. 
Низка здесь и культура обслужива
ния трудящихся.

В конце прошлого'года вопрос об 
улучшении бытового обслуживания 
населения обсуждался на сессии об
ластного Совета. На ней был утверж
ден перспективный план развития 
предприятий бытового обслуживания 
на 1 9 6 2 --6 5  годы. Однако, как 
справедливо Отметили депутаты V I 
сессии, выполнение намеченного пла
на идет неудовлетворительно.

Сеть мастерских увеличилась, мно
гие предприятия пополнились инвен
тарем и оборудованием, более совер
шенной стала в ряде мест и техноло
гия. Но объем быТовЫх услуг в 1962 
году в сравнении с 1961 годом уве
личился всего на пять процентов.

Особенно много недостатков в ра
боте предприятий бытового обслужи
вания обллёСурса, облпотребсоюза и 
управления торговли Облисполкома. 
Все три организации не выполняют 
плана по объёму усЛуГ.

Объём бытовых услуг по предприя
тиям кооперации в 1962 году не толь
ко не растет, а, наоборот, сокращает
ся. Очень медленно внедряются но
вые формы обслуживания. Даже в 
районных магазинах сел Зырянское, 
Каргасок, Кривошеино, Белый Яр, 
Пышкино-Тройцкое и Тегульдет не 
оргшиизован, например, раскрой тка
ней. В совхозах не открыто ни од
ной бытовой мастерской.

Не выполняет плана бытовых услуг  
областное управлёние рабочего Снаб
жения лесной промышленности; вме
сто расширения сети предприятий и 
мастерских бытового обслуживания 
идет их сокращение.

Для коренного улучшения быто
вого обслуживания населения два Го
да тому назад при Облисполкоме было 
организовано специальное управле
ние. Это управление из года в год 
расширяет сеть мастерских, увели
чивает их мощность. Однако пред
приятия, мастерские и цехи бытового 
обслуживания всё еще распылены —  
ими руководят 9 организаций раз
личных ведомств. Не открыты ком
бинаты бытового обслуживания во

многих районных центрах.
До последнего времени областное 

управление бытового обслуживания 
проходило мимо фактов, когда мно
гие цехи предприятий бытового об
служивания были заняты преимуще
ственно производством промышлен
ной продукции. При этом не единич
ны были случай, когда темпы роста 
выпуска промышленной продукции в 
них опережали темпы роста бытовых 
услуг. Руководители таких предприя
тий стремятся перекрыть невыполне
ние плана бытового обслужива
ния за счет перевыполнения пла 
на выпуска промышленной про
дукции. Например, комбинат «Х у 
дожественный труд» увеличил 
производство второстепенной продук
ций наполовину, а объем бытовых ус
лу г  возрос всего на 5,7 процента; 
комбинат «Рекорд » увеличил произ
водство такого же рода продукции в 
два раза, а бытовые услуги  сократил.

Поэтому Не случайно, что пред
приятия управления не выпол
няют в 1962 году план Пошива оде
жды по индивидуальным заказам, ре
монту обуви, металлоизделий и дру
гим услугам.

Управление бытового обслужива
ния не выполнило план расширения 
сети мастерских. Неудовлетворитель
но выполняется указание обла
стного Совета депутатов трудящихся 
об организации выездных ремонтных 
бригад по обслуживанию йельского 
населения. Не организован ремонт 
мебели на дому.

В чем причина таких упущений? 
Прежде всего, в слабости организаци
онной работы областного управления

бытового обслуживания, управления 
торговли облисполкома, облпотребсо
юза, обллесурса, в принижении ответ
ственности со стороны некоторых ру
ководителей исполкомов районных и 
городских Советов, предприятий про
мышленности за бытовое обслужива
ние трудящихся.

Томский горисполком по решению 
областного Совета депутатов трудя
щихся в 1961 и 1962 годах Должен 
был выделить под мастерские 1.800 
квадратных метров площади, но не 
выделено ни одного помещения.

По-прежнему не выделяют помеще' 
ний под бытовые мастерские руково
дители Орловского, УткинскОго, Ли- 
невского, БакЧарскОго и Белоярско
го леспромхозов.

Предприятия и мастерские быто
вого обслуживания нуждаются в 
квалифицированных специалистах, 
особенно в таких, как закройщики, 
портные, сапожники, механики по 
ремонту бытовых технически -слож
ных машин и приборов. Однако об
ластное управление профессиональ
но-технического образования не вы
полнило решения областного Совета 
депутатов трудящихся о подготовке 
в своих учебных заведениях масте
ров обувного производства и меха
ников по ремонту бытовых приборов.

Неудовлетворительно поставлено 
снабжение бытовых предприятий 
сырьём, материалами и запасными 
частями.

Центральный Комитет КПСС и  Со
вет Министров СССР в постановле
нии о дальнейшем улучшении быто
вого обслуживания населения на
помнили, что забота об улучшении 
быта советских людей, р ра.сширении|

форм и видов бытового обслуживания 
населения, повышении культуры  и 
качества выполняемых работ являет^ 
ся одной из важных задач партийных 
И советских органов. ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР обязали мест
ные органы принять меры к тому, 
чтобы покончить с отставанием быто
вого обслуживания населения.

В соответствии с этим постанов
лением облисполком обязан довести 
объем услуг к 1965 году по области 
до 7.500 тысяч рублей, или по срав
нению с планом 1962 года увеличить 
их в полтора раза. Чтобы выполнить 
эту задачу, управлениям облисполко
ма, обллесурсу, советским орга
нам нужно провести большую 
организаторскую работу. Главное, что 
надо сделать сейчас, —  это осущест
вить мероприятия по расширению 
сети предприятий бытового обслу
живания, пунктов проката бытовых 
машин и приборов, организации до
мовых прачечных и др.

Необходимо продолжить работу по 
укрупнению мелких мастерских, даль
нейшей механизации предприятий, 
расширению сети приемных пунктов, 
организации в них мелкого ремонта 
в присутствии заказчика. В г. Том
ске следует рассмотреть вопрос о соз
дании в крупных жилых массивах 
комплекса бытовых мастерских, рас
ширений сети дамских парикмахер
ских, в том числе организации их 
непосредственно на предприятиях.

Пункты проката предметов куль
турно-бытового назначения и хозяй
ственного обихода надо создавать и 
при Домоуправлениях, при крупных 
магазинах государственной и коопе
ративной торговли. Следует значи
тельно увеличить также число авто
мобилей, мотоциклов, велосипедов, 
лодок, спортивного инвентаря для 
проката, особенно в местах отдыха 
трудящихся.

Необходимо добиваться даль
нейшего снижения себестоимости 
услуг, вводить сезонные це
ны. С участием общественных орга
низаций нужно проводить смотры 
работы бытовых предприятий. Зна
чительную помощь в этом могут ока
зать создаваемые при исполко
мах Советов внештатные отделы бы
тового обслуживания населения.

Главную роль в осуществлении на
меченных ' мероприятий ДО.ЧЖНО иг
рать управление бытового обслужи
вания населения. Было бы правиль
но, если бы во всех районных цент
рах оно создало хозрасчетные комби
наты бытового обслуживания населе
ния, вокруг которых сосредоточило 
бы мастерские всех ведомств.

Многие предприятия управления 
еще нерентабельны. Необходимо раз
работать мероприятия по ликвидации 
их убыточности, по повышению рен
табельности всех Предприятий. 
Надо полнее использовать пре
доставленное предприятиям бытового 
обслуживания право производить 
прием рабочих и служащих в ателье, 
мастерские и приемные пункты на 
неполный рабочий день. Загрузке 
предприятий, а следовательно, и 
снижению себестоимости услуг, бу
дет способствовать практика выезда 
бригад ателье и мастерских для прие
ма заказов от населения непосредст
венно на предприятия, в учреждения, 
общежития, совхозы и колхозы.

Выступая на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС, Н. С. Хрущев сказал, что 
главной задачей местных Советов де
путатов трудящихся должна быть за
бота об улучшении службы быта на
селения. Из этих указаний нам нуж
но сделать необходимые выводы.

А. СОТНИКОВ, 
заместитель председателя 

облисполкома.

I  Вулканы на
□ □ а а
I Н овое  открытие | 
в астронома | 
§ Н . А . Козы рева!
в ПУЛКОВО, 15 декабря. □ 
В (ТАСС). На расширенном засе-В 
ВДании ученого совета ГлавнойВ 
В астрономической обсерватории сВ 
В докладом о результатах научной В 
В экспедиции в район ' действую-В 
ВЩих вулканов, проливших свет В 
В на вулканическую деятельность В 
g Венеры, выступил известный В 
g пулковский астроном Н. А. Ко-| 
°зырев. Свой доклад ученый ил-§ 
плюстрировал фотографиями! 
g спектров и результатами изме-g 
прений. , п
□ Ученый совет обсерватории □ 
В отметил оригинальность иссле- □ 
Вдований, их большое значение □ 
В для астрономической науки. □ 
I В беседе с корреспондентом! 
оТАСС доктор физико-математи-g 
аческих наук Н. А . Козырев co-g
□ общил: D
□ — В нынешнем году Пулков-| 
□ской обсерваторией совместно сВ
□ Камчатской вулканической стан-§ 
□цией была проведена научная!
□ экспедиция в район действую-!
□ щих вулканов Ключевской труп-о
^пы на Камчатке. Нам удалосьо 
□получить фотографии спектрово 
В поглощения дыма и пламени на° 
В некоторых вулканах. Они вы-о 
Вявили наличие двух полос по-° 
Вглощения в видимой частно 
В спектра. Еще в 1953 году, рабо-S 
В тая на площадке Крымской об-о 
Всерватории, мне удалось обнару-В 
В жить в спектре Венеры такие же В 
В полосы. Однако природа их ос-В 
“ тавалась до настоящего времени | 
g совершенно неясной. - В
В Существование таких полос в В 
В спектрах вулканических дымов g 
Вдает сейчас основание считать, g 
В что на Венере имеется сильно g 
В развитая вулканическая деятель-g 
g ность. I
□ Любопытно, что эти полосы,! 
В как показали проведенные мною В 
В исследования, совершенно от-В 
В сутствуют в атмосфере М арса. В 
gТаким образом, есть основание!
□ считать, что на этой планете □ 
S вулканическая деятельность ес-В
□ ли и существует, то значитель-!
§но более слабая, чем на Венере! 
В и Земле. g
В Сейчас в спектральной лабо-В
□ ратории Пулковской обсервато-В
□ рии изучаются образцы ' пород, В
□ выброшенных вулканами Кам-В
□ чатки. Я  надеюсь, что уж е в В 
В ближ айш ее время нам удастся В
□ найти вещ ество, создаю щ ее эти В
□ полосы . По предварительным В
□ данным, .это, вероятно, некое В
В хлорное соединение. □
п °□ Сравнение спектров пламени В 
В камчатского вулкана Толбачико
□ со спектрами выбросов газов на В 
В Луне, наблюдавшихся Мною в§
□ 1958 И, 1961 годах, привело к§ 
В выводу о том, что лунная Kopag
□ по своему химическому составу g 
В отличается от земной Коры. Ha-g 
Вружные слои Луны значительно g 
В богаче сложными углеводород-g 
В ными соединениями, чем зеМ-З
В ные, ........  о
В •*’* S
^□□□□□□□□апаааааааааааааааааааааотВ
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Манолис Г л е з о с -  I
0 °
1 на свободе I
g АФИНЫ, 15 декабря.g 
d(TACC). Как стало известно, се-§ 
groflHH указом короля о помило-g
□ вании национальный герой Гре-п 
g4HH Манолис Глезос освобожден g
□ из афинской тюрьмы •сАвероф»’,° 
°где он находился в заключении, g
□ Глезосу предстояло отбывать § 
geuae один год тюремного заклю-g
□ чения. g
□ 3
и. Освобождение Глезоса — g 
о большая победа греческого на-g 
gpoдa, людей доброй воли всего g 
о мира. □
□ АФИНЫ, 15 декабря. □
□ (ТАСС). Корреспондент ТАССа
□ И. Абламов передает; □
□ Только что освобожденный изо
□ тюрьмы национальный герой □
□ Манолис Глезос сделал следую-□
□ щее заявление корреспондентам □ 
g «Правды» и ТАСС; «Преждеп
□ всего я хочу передать сердечный □ 
g npHBeT советскому народу и лю-g 
gnHM доброй воли во всем мире,° 
g поднявшим свой голос в защиту g
□ греческих демократов. Я рас-п 
gcмaтpивaю выступления совет-g 
gcKHX людей за мое освобожде-g
□ ние и освобождение всех других g 
п политических заключенных в^
□ Греции как выражение соли-g
□ дарности и поддержки справе д-g
□ ливой борьбы нашего народа 3ag
□ демократию, жизненные права g
□ трудящихся,, мир и дружбу”  cog
□ всеми народами. Желаю совет-g •
□ ским людям новых успехов в nxg
□ труде, строительстве новой жиз-g
□ ни и борьбе за мир на нашей □
□ планете». □
□ Глезос жизнерадостен, годы° 
g тюремного заключения не сло-°
□ мили его воли, его боевого духа. □

А. С. ЧУЛАНОВ

Химическая промышленность Чехословацкой Со
циалистической Республики непрерывно наращивает 
мощности. Строятся новые заводы, расширяются су
ществующие. На химическом предприятии близ го
рода Мост (Северная Чехия) сейчас сооружается ли

ния производства синтетического спирта — сырья 
для каучукового завода.

На снимке; рабочие монтируют холодильную уста
новку новой линии.

(Фото ЧТК— ТАСС).

-S3 а -

На XVII сессии Генеральной Ассамблеи ООН

I МАНОЛИС ГЛЕЗОС I 

I ИЗБРАН §
1 ъ  РУКОВОДСТВО ЭДА^
□ □ 
в АФИНЫ, 15 декабря. (TACC).g
□ Национальный герой Греции g
□ Манолис Глезос на закончив-g
□ шемся вчера II съезде Единой g 
□демократической левой napTHHg
□ (ЭДА) был единодушно избран g 
В членом Административного ко- □
□ митета — руководящего органа □
В партии. □
□ В состав нового Администра-3
□ тивного комитета партии вош ли В
□ 85 членов и 45 кандидатов во
□ члены. □□ g
g Председателем ЭДА едино-□ 
g гласно переизбран Пасалидис. □
□ □ □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□о

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. 
(ТАСС). Вчера был один из самых 
продуктивных дней в работе XVII 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН. Принято несколько важных 
резолюций, в том числе о мирном 
использовании космического про
странства.

Здесь ощущается атмосфера 
приподнятости. В последние два 
дня в ООН много и живо обсужда
ют доклад Н. С. Хрущева на сес
сии Верховного Совета СССР. Ес
ли суммировать впечатления, вы
сказываемые о докладе делегата
ми многих стран, то их можно вы
разить несколькими словами; у 
всех зажглись новые надежды на 
мир, ослабление международной 
напряженности. Очень важное вы
ступление, говорит представитель 
Афганистана Пежвак. Оно произве
ло потрясающее впечатление на 
всех членов ООН.

Польский делегат Левандовский 
отмечает, что выступление главы 
Советского правительства выбило 
почву из-под ног поджигателей вой
ны, еще выше подняло престиж 
Советского Союза и социалистиче-

Е Д И Н О Д У Ш Н О Е  О Д О Б Р Е Н И Е
НЬЮ-ЙОРК. 14 декабря.

(ТАСС). На утреннем пленарном за
седании Генеральная Ассамблея 
ООН сегодня единогласно утверди- 
Я£Г' 'предложенный Политическим

комитетом проект резолюции по 
вопросу о международном сотруд
ничестве в использовании космиче
ского пространства в мирных це
лях.

ских стран в глазах всех народов 
мира. Квейсон-Секки (Гана) под
черкивает, что внешнеполитиче
ский курс Советского Союза, наме
ченный в докладе Хрущева, дает 
надежду, что ООН будет жить и 
играть роль важного инструмента 
по поддержанию мира.

При обсуждении проекта резо
люции 22 африканских стран о док
ладе Специального комитета 18-ти 
по осуществлению Декларации о 
предоставлении независимости ко
лониальным странам и народам 
многие делегаты могли ярко убе
диться, как разительно отличаются 
слова и дела американской деле
гации. Представитель США Бин
гхэм вначале заверял делегатов, 
что его правительство поддержива
ет стремление колониальных наро
дов к независимости. Однако затем 
он призвал авторов проекта резо
люции убрать из него все положе
ния, говорящие о необходимости 
установить предельные сроки окон
чательной ликвидации колониализ
ма.

Ассамблея приняла резолюцию о 
положении в Юго-Западной Афри
ке. В этой резолюции Генеральная 
Ассамблея торжественно подтвер
дила право народов Юго-Западной 
Африки на независимость и нацио
нальный суверенитет, осудила пра
вительство ЮАР за политику уг
нетения и насилия по отношению к 
африканскому населению Юго-За
падной Африки.

Ассамблея предложила странам 
— членам ООН не поставлять ору

жия расистскому правительству 
ЮАР.

Затем по докладу Специального 
комитета по территориям, находя
щимся под управлением Португа
лии, Ассамблея приняла резолю
цию, в которой отметила, что она 
крайне встревожена усиленным 
проведением португальским прави
тельством репрессивных мер про
тив коренного населения колоний. 
Португальские вооруженные силы, 
говорится в резолюции, использу
ют для подавления национальных 
движений военное снаряжение, 
предоставляемое Португалии неко
торыми из ее срюзников. Ассам
блея осудила позицию Португалии 
и наметила меры, которые должны 
привести португальские колонии к 
независимости. Западные державы 
голосовали против этой резолюции.

В Комитете 18-ти по разоружению
ЖЕНЕВА. 14 декабря. (ТАСС). 

Очередное пленарное заседание 
Комитета 18 государств по разору
жению сегодня открыл глава деле
гации Чехословацкой Социалисти
ческой Республики Карел Курка. 
Участники заседания продолжали 
дискуссию. по проблеме всеобщего 
и полного разоружения.

Американский представитель 
А. Дин выступил прямо-таки с ми
литаристской речью, показав край
нюю непримиримость позиции за
падных стран на переговорах. С 
пеной у рта он доказывал необхо
димость сохранения до последнего 
этапа разоружения ядерного ору
жия и военных баз на чужих тер
риториях, так как, по его мнению, 
западные союзники «должны быть 
бдительными, потому что комму
нистические державы могут всегда 
двинуться из центра огромного кон
тинентального массива в различ
ных направлениях...»

Пасуя перед силой логики и не
опровержимой аргументацией деле
гатов социалистических стран 
А. Дин продемонстрировал беспо

мощность западных доводов, отсут
ствие каких-либо доказательств ре
альности американского плана; по 
существу он не наступал, а оборо
нялся. Выступление американского 
представителя и по существу, и по 
форме было типичным приемом 
маневрирования и дешевой пропа
ганды. Когда сказать нечего, на
чинают запугивать силой «совет
ского блока», призывать не верить 
«коммунистической пропаганде» и 
т. п. За всем .этим на самом деле 
скрывается нежелание западных 
держав идти на какие-либо ком
промиссы, фактический отказ от 
делового и конкретного обсужде
ния новых советских предложений.

С рсуждением этого милитарист
ского по духу выступления А. Ди
на выступил польский делегат 
М. Ляхе.

С ответом А. Дину выступил в 
конце заседания представитель 
СССР С. К. Царапкин, который 
подчеркнул, что «нотка, прозвучав
шая сегодня в выступлениях пред
ставителей США и Англии, вызы
вает серьезную тревогу по поводу 
перспектив ведущихся перегово-

А р е с ты  ком м уни стов в Инд ии
ДЕЛИ, 16 декабря. (ТАСС). Как 

передает агентство Пресс траст оф 
Индиа, секретарь комитета Ком
партии штата Керала Ачутха Ме- 
нон освобожден из тюрьмы в связи 
с плохим состоянием здоровья. По 
сообщениям печати. 37 керальских 
коммунистов по-прежнему находят
ся в тюрьмах. Власти выпустили 
также на свободу двух пенджаб
ских коммунистов — вице-предсе- 
датёля Пенджабского комитета Все- 
индийского конгресса профсоюзов 
Пиара Сингха и секретаря комите
та КПП города Амбала Гурбукш 
Сингха.

В штате Трипура арестован вид
ный деятель КПП, член территори
ального совета Трипура Судханая 
Дебварма. По данным печати, на 
основании «закона об обороне Ин
дии» всего в этом штате арестова
но 63 коммуниста.

В Западной Бенгалии арестова
ны два коммуниста, в том числе 
член муниципального совета Кон- 
нагара (округ Хугли) Гобинда Чат- 
терджи. По сообщениям печати, 
комитет КПП штата Бихар заявил 
протест против ареста 19 бихар
ских коммунистов и потребовал их 
освобождения.

Взрыв на атомном заводе в США
НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. 

(ТАСС). Поздно вечером 13 декаб
ря на заводе, принадлежащем ко
миссии по атомной энергии близ 
городка Падука (штат Кентукки), 
произошел сильный взрыв. Пред
приятие было охвачено пожаром, 
продолжавшимся полтора часа.

На предприятии, непосредствен
ное управление которым осущест
вляется «Юнион карбид ньюкли- 
ер», занято около 1.600 рабочих и 
служащих.

Причины катастрофы неизвест
ны.

ров». Фактически, сказал он, пред
ставитель Соединенных Штатов 
Америки заявил нам, что Соеди
ненные Штаты хотели бы сохра
нить возможность ведения ракетно- 
ядерной войны до самого конца 
разоружения. Мы отвергаем такой 
подход и будем решительно бороть
ся с такой линией на наших пере
говорах.

С ПУСТЫМИ 
РУКАМИ?

ЛОНДОН, 16 декабря. (ТАСС). 
Премьер-министр Макмиллан вер
нулся сегодня в Лондон из Пари
жа после двухдневных перегово
ров с президентом де Голлем.

По мнению многих обозревате
лей, эти переговоры английское 
правительство рассматривало как 
самые важные в истории послево
енных отношений между Францией 
и Англией. Острый политический 
кризис, который переживает сей
час английское правительство, по
ставившее свое будущее, в зависи
мость от исхода переговоров о 
вступлении Англии в «общий ры
нок», усилился в последнее время 
крахом английской «ядерной стра
тегии» в связи с отказом США 
предоставить Англии обещанные 
ранее ракеты «Скайболт».

Однако трудности, с которыми 
сталкивается Макмиллан, вряд ли 
встретили понимание в Париже. 
Как отмечает «Таймс», во Франции 
на Англию смотрят как на «бедно
го родственника в западной трой
ке» (Англия, США и Франция. — 
Ред.). Политические комментаторы 
влиятельной газеты «Обсервер» от
мечают сегодня, что французы «не 
проливают даже крокодиловых 
слез» по поводу конфликта из-за 
ракеты «Скайболт» и его послед
ствий для англо-американских от
ношений. «Не похоже, чтобы Мак
миллан, — указывают они, — увез 
из Рамбуйе что-либо более осязае
мое, че'м несколько десятков фаза
нов, которых он настрелял вчера 
утром».

Запуск искусственного 
спутника в США

НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в Соединенных 
Штатах с полигона на острове Уол- 
зопс (штат Вирджиния) был запу
щен искусственный спутник Земли 
типа «Эксплорер», сообщает кор
респондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Вашингтона. Националь
ное управление по аэронавтике и 
исследованию космического прост
ранства заявило, что главная цель‘ 
запуска — изучение влияния мик
рометеоритов на космические поле
ты.

17 декабря 1962 года скончался 
член КПСС с 1937 года, депутат 
Томского городского Совета депутатов 
трудящихся, начальник отдела капи
тального строительства Томского гор
исполкома Чуланов Александр Степа
нович.

А. С. Чуланов родился в 1903 го
ду в деревне Ахматово Тумского 
района Рязанской области.

Свою трудовую деятельность он 
начал плотником на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке. Работал 
плотником и столяром на заводах 
Москвы, на Московско-Курской же
лезной дороге.

В 1941 году вместе с заводом 
«Ф резер » переехал в г. Томск, где 
работал председателем заводского ко
митета.

С 1943 по 1945 год Александр 
Степанович работал директором Том
ского треста столовых.

С 1945 по 1952 год был замести
телем, а с 1952 по 1959 год предсе
дателем исполнительного комитета 
Кировского районного Совета депута
тов трудящихся.

С 1959 года до последнего дня 
жизни работал начальником отдела 
капиталшого строительства Томского 
горисполкома.

А. С. Чуланов неоднократно изби
рался депутатом Кировского районно' 
го Совета депутатов трудящихся, а в 
1959 году был избран депутатом го
родского Совета депутатов трудящих
ся.

А. С. Чуланов награжден тремя 
правительственными наградами.

Александр Степанович был пре
данным сыном Коммунистической 
партии, отдавал все свои силы и зна
ния успешному выполнению пору
ченного ему дела.

Чуткое отношение к людям, прямо
та и честность, большая энергия 
снискали ему заслуженное уважение 
и авторитет среди трудящихся Том
ска.

Светлая память об Александре 
Степановиче Чуланове навсегда со
хранится в наших сердцах.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ.

Ш а хм а тн ы й
к о н к ур с

ЗАДАЧА № 2
Автор—профессор М. В. Тронов! 

За решение 3 очка

ГОСУДАРСТВЕННЫ Й 3% ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
90-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 ноября 1962 года 

в гор. Баку. ;
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех 

шестнадцати разрядах займа;
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ответов — доСрок присылки 
25 декабря.

ИЗВЕЩЕНИЯ
18 декабря, в 6 часов 30 минут 

вечера, в Доме политического про
свещения (г. Томск, переулок Ко
оперативный, 5) для самостоятель
но изучающих марксистско-ленин
скую теорию состоится лекция об 
итогах работы ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС.

19 декабря, в 6 часов вечера, 
здесь же для руководителей теоре
тических семинаров г. Томска — 
лекция на ту же тему.

20 декабря 1962 года, в 6 часов 
вечера, в конференц-зале Томско
го научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток со
стоится совместное заседание Том
ского отделения Всероссийского об
щества эпидемиологов, микробиоло
гов и инфекционистов с Томским 
отделением общества невропатоло
гов и психиатров, посвященное про
блемам клещевого энцефалита.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 18 декаб
ря по Томской области ожидается 
переменная. облачность без осад
ков, ветер южный, 3-—7 метров в 
секунду, температура по северным 
районам 8 — 13 градусов, по осталь
ным — 14-—19 градусов мороза.

19— 20 декабря по Томской об
ласти ожидается небольшая облач
ность. преимущественно без осад
ков, ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 18— 23, днем — 10— 15 
градусов мороза.

с л е д у ю щ и й  н о м е р  г а з е т ы  в ы й д е т  20 ДЕКАБРЯ.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

18 декабря — «Девять нераспе
чатанных писем».

19 декабря — «Девять нераспе
чатанных писем».

Начало спектаклей в 7 час. 30 
мин. вечера.

Томскому заводу «Республика» 
требуются; автокрановщик, молото
боец, токари, слесарь по ремонту 
оборудования, слесарь по отопле
нию, котельщики и грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров. ' 2— 1.

Томский областной автомотоклуб 
ДОСААФ Производит набор на 
курсы шоферов 1-го и 2-го классов 
для обучения без отрыва от произ
водства.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 48, телефон 42-58.

m <aelfu3im iek
Вторник, 18 декабря 

12.30. Фоторепортаж о наших 
днях. 12.40. Фильм «Герои наше
го времени». 18.30. Для молодежи. 
«Подводные следопыты». 18.50. 
Очерк «Визит друга». 19.00. «Тай
на Страдивари». (К 225-летию со 
дня смерти знаменитого итальян
ского скрипичного мастера). 19.15. 
Экран — пионерам и школьникам. 
В программе; «Отвечаем на ваши 
письма». Из цикла «Наш век — 
космический», «Метеоры и метео
риты». Мультипликационные филь
мы «Мойдодыр» и «Муравьишка- 
хвастунишка». 20.15. Очерк «Теп
лые встречи на севере». 20.35. Те
левизионные новости. 20.50. Фран
цузский художественный фильм 
«Таманго». Детям до 16 лет смот
реть фильм не разрешается.
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005277
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006187
006254
006541
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010075
011021
011203
011242
012675
014346
014527
014714
015594
015668
015975
016081
017241
017891
018535
019950
020557
021431
021906
022275
022296
023244
023666
023711
024640
024994
025140
026317
026602
027203
027619
028123
028994
030198
031228
031420
031739
031740 
032106 
032178 
032264 
032304 
032359 
032400 
033047 
034383 
034806

1— 50
50*)
1— 50
19*)
41*)
30*)
24*)
26*)
1— 50
46*)
1— 50
42*)
35*)
26*)
27*)
06*)
43*)
27*)
1— 50
16*)
36*)
1— 50
31*)
1— 50
33*)
1— 50
41*)
1— 50
08*)
47*)
1— 50
07*)
29*)
05*)
18*)
1— 50
29*)
05*)
10*)
35*)
1— 50
43*)
1— 50
1— 50
01*)
11*)
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1— 50
09*)
1— 50
13*)
23*)
29*)
1— 50
04*)
48*)
50*)

40
500

40
500
500
500
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500
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40
500
500
500
500

1.000
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1.000
40

500
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40
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1— 50 
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04*) 
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49*)
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40
100
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500
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500
500
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500
500
500

056893
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057669
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059488
059733
060928
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067547
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27*) 
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1— 50 
43*) 
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1— 50 
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500

40
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40
40
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500

1.000
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500
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1.000
1.000
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40
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40
1.000
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40
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*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигры
ши по 40 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». голубой зал — «Улица 
младшего сына» 10-30, 12-30, 
2-30. 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Зеле
ный зал — «Тяжелая расплата». 
Сеансы; 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Лаби
ринт сердца» — 9-30, 11-20, 1-10,
3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Большой 
зал — «Улица младшего сына» ■ 
10, 12. 2, 4. 6, 8, 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Кто сказал «мяу», «Мирка-неви- 
димка», «Дуэль», «Все работы ХО' 
роши, выбирай на вкус» — 9-30, 
10-35, 1-50, 2-55, 4. «Певец наро
да», «Русская песня в Скандина
вии», «Песни Двины» — 11-40, 
12-45, 5-05. «Неуловимый Ян» — 
6-10, 7-30, 8-40, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Улица младшего 
сына» — 9-20, 11-15,. 1-10, 3-05, 5, 
6-55, 8-50, 10-45. Малый зал — 
«Чудак-человек» 10, 11-20
12-40, 2, 3-20, 4-40, 6, 7-20, 8-40,'
10.

Дом культуры энергетиков ■ 
«Здравствуйте, дети» — 5. «Чарли 
Чаплин» — 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Дни любви» —
4, 6. 8, 10.

Дом культуры завода «Томка-
бель» — «Сумасшедший понево
ле» — 4-30, 6-30, 8-30.

ТОМСКИЙ
ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ

ТЕХНИКУМ
объявляет прием слушателей на 

курсы по подготовке в техникум.
Принимаются лица, имеющие 

образование 7 и 10 классов сред
ней школы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8, телефон 51-26.

Томский приборостроительный 
техникум ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ 
НА ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУР
СЫ для поступления в техникум.

Принимаются лица, окончившие 
7 и 10 классов средней школы.

Срок обучения — 5 месяцев.
Плата за обучение 10 руб.
Начало занятий — с 10 января 

1963 г.
Комбинат «Рекорд» производит 

ремонт и настройку пианино и роя
лей.

Прием заказов производится от 
граждан и организаций по адресу; 
г. Томск, улица Герцена, 13-а, те
лефон 55-64. 2 — 1

Томскому специализированному 
управлению треста «Уралсибгидро- 
механизация» требуются: автокра
новщик, бульдозеристы, токарь, 
электрогазосварщик, электрики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37-а, отдел кадров, 
телефон 54-49. 2 __1

Томский горком КПСС и гор
исполком с глубоким прискорби
ем извещают, что 17 декабря 
1962 года скоропостижно на 
60-м году жизни скончался член 
KПGG' '̂e 1937 года, депутат го
родского Совета, начальник от
дела капитального строительства 
горисполкома

ЧУЛАНОВ
Александр Степанович,

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Коллектив энергоуправления 
«Томскэнерго» выражает глубо
кое соболезнование начальнику 
диспетчерской службы эйерго- 
управления Кречмеру Вилену 
Михайловичу' по поводу смерти 
его матери :•

Раисы Михайловны 
КРЕЧМЕР.

К сведению организаций и пред
приятий г. Томска! '

Томское управление трамвая с 
10 по 25 декабря 1962 г. произво
дит продажу проездных билетов по 
безналичному расчету на январь 
1963 г.

Обращаться по телефонам: 55-96, 
49-27. 3— 1.

Строительному управлению № 12 
треста «Жилстрой» на постоянную 
и временную работу требуются; 
электрики, слесари-сантехники, ко
чегары на паровые котлы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров. 2— 1.

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
инженеры-конструкторы (имеющие 
опыт работы), токари по металлу, 
электромонтеры, маляры-штукату
ры, подсобные рабочие в цехи, вах
теры, дворники: в детский ком
бинат завода требуются: медицин
ские сестры, воспитатели и няни.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46. 5 — 1.

Областному объединению «Сель
хозтехника» требуются на постоян
ную работу в г. Томске инженеры

техники-механики.
Обращаться; г. Томск, проспект 

имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 20, телефон 27-82. 2— 1.

Пивоваренному заводу требуют
ся: кочегар, грузчики, каменщики 
и плотники.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 46. 2— 1.

Томскому обкому ДОСААФ на 
постоянную работу требуются ин
структор-электромеханик (зарплата 
105 рублей в месяц), инструкторы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34, 31-17. 2 - -1 .
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